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安曇野市 自由意見（就学前児童保護者） 

 安曇野市は松本、塩尻と本当に違い子どもへのサポートや、サービスが本当に少なく、育てにくい。松

本や塩尻は税金も安価なのに安曇野市は利用しせつが本当に少なすぎる。もうすこし考えて頂きたい。 

 塩尻市のえんぱーくのように日曜、祝日も利用できる大型の室内の遊べる施設をつくってもらえるとう

れしいです。安曇野市内には日、祝利用できる室内の場所がないので夏の暑い日、秋冬の寒い日、雨の

日に遊べる場所がなく困ります。体を動かして遊ぶのが大好きな子供のための広いスペースがほしいで

す。児童館は平日、土曜に利用できますが体育館などは小学生がたくさんいて未就園児は危ないのでの

びのび遊べません。お互いに気持ちよく全力で体を動かせる工夫をしてほしいです。大変だと思います

がお考え頂けますと幸いです。 

 キッズパークは続けてほしいと思います。 

 建物が古くなっているこども園が多いと感じます。こども園の民営化も検討されている様ですが、育児

や保育にもっと予算を割いてもらいたいと思います。 

 現在行われているサービスをより利用しやすいものに改善していってほしい。病児保育・・・利用前の

診察、利用条件等により、実際には利用しにくいものになっている気がします。我が家も一度登録しま

したが、様々な条件があり、利用できませんでした。多子世帯に対する補助・・・保育料やパスポート

等で、第３子以降が様々な補助を受けられることはとても良いと思います。しかし、我が家は子供が２

人で、年がはなれているので保育料の減額もなく、とても不公平な感じを受けます。すべての子育て世

帯に公平なサービスをお願いします。 

 子育て支援、子ども支援課窓口の対応がいつもとても悪く今後良い印象を持てるとは思わない。行政の

利用は必要最低限にしていきたい。民間への援助をしっかりしてください。 

 ベビーカーを押して、又は子供と手をつないで散歩にでかけても歩道がなく、危険だらけで安心できな

い。車は猛スピードで走っていて、シルバーカーや小学生を見ていてもあぶないと感じる事がある。道

路（歩道の）整備をお願いしたい。・他市町村では出生届を出すと、ゴミ袋がもらえたり、洗剤がもらえ

たりするが安曇野市には出産する事で得られるサービスがない。・私は１人親家庭です。子供がインフル

エンザ等、登園を制限される病気になると何日も仕事を休まなくてはいけなくて収入が減りとても困り

ます。病児保育も必要なサービスかもしれませんが、親が自宅で看病するのが一番良いと思います。収

入減を補う独自の制度を作っていただけないかと思っています。例えば診断書の提出で給与日額の６割

を補助していただく等ご検討おねがいしたいです。 

 未満児の受け入れ枠が少ない。土曜保育、全ての認定こども園でやって欲しい。来年、保育料無料化（10

月～）本当になるのか不安です。 

 自発的に取り組んでいることはありませんが、認定こども園への充実を特に希望します。必ず希望の園

に行ける対策、未満児入園増員、兄弟同じ園に行ける保証等。 
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 産後、母親のリフレッシュのための託児サービスが必要だと思います。保育園のお預かりサービスは申

込の手間がかかり、また保育料が高いため一度も利用できなかったです。未就園児の週１、２度３～４

時間託児できるようなサービスがあったらと思います。 

 発達に遅れ、視力が弱く、こども病院を利用しております。保育の先生方の障害児へのスキルアップま

たそういった特徴を持つ子たちのフォローする場が安曇野市内にもう少し欲しい。子ども支援課と、福

祉課で情報共有をもっとはかるべき。保育園の担任に、親が許可すれば、１～３歳健診の結果や状況を

知っていただき、どう今に至っているかを理解いただけるとありがたい。もう少し園に先生を増やし手

厚い保育を希望します。例え短時間の先生でも、子どもたちの余裕を作ることが出来ると思う。特に年

少は。 

 小学生に上がってからの放課後児童クラブの利用料が高く感じます。少子化・・・と言っているわりに、

子育てのしにくい環境だと日々感じる毎日です。何の為に働くのか考えさせられます。ファミサポや、

病児保育等々、充実していても、何でも利用料が高く感じます。母子家庭には手が出ません。なので利

用しません。 

 以前豊科に住んでいた時、公園がたくさんあり、歩いて遊びに行く事がたくさんあったが、穂高に来て

からはまったくない。近くに公園がなく、車で行かないといけない。もう少し、大きくなくていいのだ

から、小さい公園を増やしてほしい。 

 親が居ないとファミサポに預けられない。親は働いているのにどう利用すれば良いのか？？要改善！！ 

 親子サッカー 

 共働きをしているが、お金がなく生活が困難な家庭があります。もっと、お金だけに振り回されないよ

うな補助があるととても助かる家庭が多々存在すると思います。 

 子育て中の親子さんとの交流の場も、大事ですが、逆にそういう所へ出掛けた方のみで、グループがす

でに出来てしまったりしていて、前よりも今の方が親との交流がしずらい気がしてしまっています。自

由に待てる時間なども、番号順に座るなどして、知らない人との話す機会がもっとあるといいなと思い

ます。 

 屋内の土・日に開放してくれる場所がほしい。（広いスペースに遊具などがあり異年齢で利用できる）児

童館は未就学児だけなので。予防接種など割引がほかの市に比べてないので増やしてほしい。豊科の南

部公園の水辺の所を整備して水遊びができる様になるといい。 

 今は親世代がバリバリ働いていたり、核家族が増えて旦那さんが忙しかったりすると、本当にムリをし

ている母親が多いです。でも皆本当は、笑顔でゆったりと、余裕をもって子育てをしたいと願ってます。

どうか子ども達にその影響が出ないよう、一刻も早く（特に低収入・核家族の家庭）手厚い支援をお願

いします。（一時保育も、正直いってお金持ちで余裕のあるママたちがリフレッシュのために利用してい

ました。収入に応じた対応にすべきです。ファミサポもそうです）。 

 安曇野市三郷南部認定こども園でも土曜保育やって下さい。 
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 ちょっと明日預かってほしい、というような状況で、少ない負担（金銭的、持ち物等）で預かってもら

える制度があるとありがたい。 

 産後自分の気分が不安定だった為、“人に会いたくないけど相談したい”という気分だった事もあり、イ

ンターネットで相談してみて、よければ実際会って（子供と一緒に）相談できる場が欲しかったです。 

 子供が風邪を引いた時に病児保育を無料で使えるようにしてもらいたい。病児保育の数を増やしてほし

い。 

 キッズパーク、ひまわりクラブに参加しています。母親同士の関わりができるのでとても楽しいです。 

 学校の終わりに家に子供一人でいさせるのは不安なので、放課後児童クラブを５年生以上も受け入れて

下さい。 

 末子がお腹にいるとき、姑に「堕胎しろ」と言われ、ずっと同居で頑張ってきましたが、別居しました。

現在は全く関わりはありませんが、同じ三郷にいるため、児童クラブが利用できません。来年１年生に

入る兄がおり、仕方なくやまぶき学童館に入れることにしています。家庭の事情を考慮して利用できる

ような仕組みを考えてもらいたいと思います。 

 病児保育の数を増やしてほしい。病児無料にしてほしい。松本市の病児保育も利用（無料で）できると

嬉しい。 

 ファミリーサポートの様な支援が金額が高く受けられない。気軽にたよれるサポートが必要。・病院に託

児所の様な、保育士にあずけられる場所がほしい。子連れ（２人以上）での通院はとても大変で自分の

通院なら我まんしてしまう。 

 病児、病後児保育申込に手間がかかり利用しにくい。 

 ２才の頃「遊びの教育」に通っていましたが、言う事を聞かない息子をつれて行くのが気が重く、まわ

りの子どもあっちの遊びについて行けない息子を見るのがとてもツラかったので、もっと１人１人の子

の成長に合わせた母子が楽しめるような教室に改善してほしいです。（毎回なみだが出そうになるくらい

つらかった）。（あれから３年たちましたので良くなっているかもしれませんが・・・）。 

 赤ちゃんを産める病院が少ないので困った。私自身が第１子を産んだ際、助産師さんに「赤ちゃんを殺

す気なの？」と言われた事で、初産で神経質になっていたところへ更に過敏になり、うつになりそうだ

った。初めて子供を産んだばかりで不安だらけなのに優しく接してほしかったです。 

 子供を別室で、預け、保育してもらっている間に親がヨガやエアロビクスに専念して、体を動かすサー

クルに参加していた時は、思いきり体を動かし、とてもリフレッシュでき、親子で新しいお友達ができ、

子育ての情報交換ができて、とてもよかった。 

 保育時間（８Ｈ）が短いです。フルタイムでの就労希望ですが、そうなると保育時間延長となり（11Ｈ）、

保育料が更に上がってしまう為働き損になってしまうのではないか・・・と感じます。また残業等が発

生する日もある仕事に就労した場合、現在の認定こども園の保育時間だと夜遅くまでは預かっていただ

けない為、難しいと感じます。 



4 
 

 安曇野はいろんなサークルがあり、すごく楽しめました。キッズも各地域でありますので保育園は別で

もいつか一緒になる方々と知り合いになれて助かります。 

 色々と、子供を育てにくい環境だと思います。 

 県外での里帰り出産後、２ヵ月でこちらに戻って子育てしていたが、友人もおらず子供は私以外誰も見

てもらえなかった。その為、私が病気になっても誰にも頼れず、つらく、子供と２人きりになる事が恐

くなってしまった。５ヵ月頃勇気を出して育児相談で打ち明けたが、考えすぎだと言われた。ファミリ

ーサポートを教えられ、その際児童館がある事を初めて知り、先生にはとてもとても助けて頂きました。

子供と２人きりが恐い事はその後誰にも言う事が出来なかった（友人にも理解されなかったので）ので、

先生の中にはひんぱんに児童館に通った事で、友人が出来ないと思われ笑われた事もありつらかった。

その点は心配してくれた先生もいたし、今では大切なママ友も出来た。 

 松本市が行っている歯の健康サポートを（３さいまで）安曇野市でもうけられると有り難いです。予防

接種の補助も充実させてもらえると助かります。（おたふくとか）。 

 以前他の大きな市に住んでいた際は、産院や人間ドックセンター（市営）などに子供も預けられる設備

が当たり前にあり大変子育てしやすかった。安曇野市は「祖父母などが近くにいてみてもらえる」とい

うのが前提にあるように思う。子供をもつ人が利用する場所に、あずけられると大変たすかる。 

 小学生の児童クラブに入れる条件が厳しい。両親共働きでも祖父母 70才以上対象とあるため、入れても

らえないが、祖父母も祖父母の生活や予定があるため頼みにい。仕事に迷惑をかけている。また、正社

員で働きたくでも、下の子供が家で待てるのを待つのに、長い年月がかかるため不安は大きい。祖父母

の親が県外にいて体調を崩した時、ずっと祖父母が県外へ行っていた為、大変だった。パートは時給が

安いため、ファミサポも利用しにくかった。 

 いずれ働きたいと思っているが、近くに祖父母がいるので、児童クラブ等利用することが難しそう。近

くにいても見てもらえる状況ではないので、そういった場合にも利用できたら・・・と思う。（低学年の

子どもだけで留守番は不安）。 

 保健師さんが相談に乗ってくれて批判せずに話を聞いてくれて助かった。宛名の子については１号認定

でこども園を利用中なのでいいけど、家で見ている下の子については、たまには誰かに預けてリフレッ

シュしたいと思うことがある。ファミサポさんの都合もあるので、利用しづらいと思うこともある。便

利だし助かってるけど。 

 保育料が高い。 

 最近は超低出生体重児が多くなっていると思います。（うちの子もそうでした）。安曇野市には子ども病

院もあるので、小さくうまれた家庭（親）が交流できるような支援をお願いしたいと思います。私は同

じ時期に同じ病院で低出生体重児をうんだお母さんと知り合えたので良かったですが、そういうお母さ

んの不安は普通のお母さん以上に大きいです。育児相談の時に保健士さんに低出生体重児を持った方が

いたら教えてほしいとお願いしましたが、個人情報保護のこともあり教えてもらえませんでした。 
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 名前付きの封筒では、アンケートでは無いような気がします。三郷西部認定こども園を閉園にしないで

ほしい。とても良い園です。温かい雰囲気の中で日々娘の成長を感じています。ありがたいです。この

園を無くさないでほしいと願います。 

 以前、他の市で暮らしており、予防接種のサービスにおいても差があったので、支援をもう少しして頂

きたい。又、ファミリーサポート、病児保育においても、事前に連絡や（現状だと祖母の介護の手伝い

で時間がない）病気においては、制約があり、分かることもありますが、結果緊急時や本当に困ってい

る時すぐに利用できない、園の方が子供を見てもらえる等の利用したいが、利用しにくい点をなんとか

して欲しい。又、子供に発達障害もある為、そういった子に対して、今は園と医療機関に頼っています

が、行政でも情報や他地域から来た為、学校等の情報等も、もっと届けて欲しいと思います。要望ばか

りで申し訳ありません。 

 小規模公園が少なく、歩いて行ける範囲に無い。わざわざ車に乗って大きな公園に行かねばならず、他

市より転入後、子供と外で遊ぶ機会が凄ーく減りました。小規模な公園やこども園のニーズを重視して

欲しい！体育館や図書館ばかりいくつも要らない・・・。 

 三郷西部認定こども園の民営化について、充分な説明や理解が得られないまま進めていかないでほしい。

保護者として、とても不安になる。 

 三郷小倉に未満児を対象としたおさんぽ会があり利用している。児童館のキッズパークは利用料や役割

りがあるので利用していないがおさんぽ会は無料だし、自然の中でただ遊んだり、室内で小麦ねんどを

したり、子どもも楽しいようなので。小学校にあがるとあそびの広場という放課後利用できる集まりが

あるみたいでそちらも無料らしく、行ってみたいと思う。 

 認定こども園での感染症のための「登園許可証」が必要なリストを見直してほしい。リンゴ病や手足口

病など、感染予防を目的としない「登園許可証」の意義がわからない。許可証不要な自治体もたくさん

ある。そのためだけに会社を休んだり遅刻したり、とっても負担です。・子供が小学生にあがる時に利用

できる児童くらぶの利用条件が厳しい上に、まったく理解に苦しむ。特に「同じ学区内に祖父母が住ん

でいる」場合その祖父母の就労証明が必要なのが意味がわかりません。・子の保育のしかたも古すぎる。

もっと自由に子の個性を生かしてほしい。０～６才という大事な時期に隣の子やクラスの子の目を気に

したり同調させすぎています。 

 元気っ子（未就園児を対象とした親子サークル）に入っている。 

 活動、サークル等目新しい物どうこうの前にもっと地域ごと（地区）の遊び場を充実させて、各地区等

で予算取りを出来やすくして子供が行きやすい、集まりやすい場所を沢山作ってほしいと思います。ポ

ツンと一つすべり台があったり、草だらけ等、集える集いたいと思う場所が無い。例として松川村等に

は大きくて沢山人が来る公園等があり地元の人も遠くから沢山来ているので、新しく事業をというより

基本的な事を願います。 

 福祉医療費受給者を 18 才（高校卒業まで）にしてもらいたい。・病児保育の充実。・学童の充実。（希望

する人は皆入れるようにしてほしい）。 
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 親子サッカー 

 お友達とは沢山関わって成長していってほしいですが、地域の方というのは正直嫌です。地域の方でも

子どもに関わる仕事（例・元保育士ｅｔｃ・・・）をしていた方や交流のしやすい方たちなら嬉しいで

すが、例えば畑仕事だけが主だったりする地域内にいると、子供と関わらせたいと思える様な人柄の方

が少なく、そんな中すぐ「地域の方」という頼る場所は安心できず、上記の子供を預けたい！と思える

人たちが支援に参加して頂きたいです。 

 オムツのゴミ袋や、子育て応援手当、児童手当等の支援とても助かっております。 

 悪天候のときに利用できる屋内の公園のような施設がほしいです。巨大遊具で遊んだり、体が動かせる

場所が少なく、児童館（堀金）を利用していましたが、小学生がいるときは思うように遊べないことが

多かったです。 

 育休中に保健所の方の訪問があったが、子どもの話より近所や私の兄弟などについての話に興味があっ

た様で少し冷めてしまいました。保健所の定期検診をお昼寝の時間にするのはやめて頂きたいです。13：

00～など、あり得ないです。 

 予防接種の補助をもっと出してほしい。（ロタウイルス、おたふく、インフルエンザ等）。 

 新規又は更新される制度の情報開示を大々的に行ってほしい。（特に子育て中は情報を入手しにくいの

で）。 

 児童手当てが安すぎる。もっと手厚くして欲しい。・子ども園の準備する物や持ち物が多い。（特に未満）。

働いてる親にとっては大変。毎週月よう日に布団を持っていくのが苦痛。（兄妹いるので特に）。布団で

はなく、コットのような簡易ベットにしてもらいたい。・日よう日も遊べる屋内施設が欲しい。冬は特に

遊べる所がなくてすごく困る。 

 市の都合で２園に子供が分かれてしまったため、送迎時間に時間がかかっている。・紙が多すぎるように

感じる。（同じ内容を記入することがすごく多い）。 

 日曜日の児童館利用（場所を限定して）。・公園は充実していると思いますが、雨天時でも遊べる場所が

あると助かる。・塩尻市こども広場「あ・そ・ぼ」のような場所。・長時間保育（早朝、夜間の延長）や、

放課後児童クラブの利用時間ですが、公共交通機関を使って通勤しているとフルタイムの就業だと時間

的に厳しい。・放課後児童クラブは小学校１年～４年生までですが、４で帰宅が 19 時近い（過ぎる）の

で小学校卒業まで支援してほしい。 

 認定こども園でも幼稚園のような、リトミックや英語など教えてもらえたら楽しいと思う。 

 保育園での体を動かしての時間をもっと増やして（お昼寝の時間短縮）ほしい。 

 小学校から英語の授業ができるので、園でも少し英語遊びなど取り入れてもらえると子も親も助かると

思う。 
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 子供のインフルエンザ等の予防接種の自己負担額が軽くなるとありがたいです。 

 安曇野市の支援は、低いとは思いませんが、今後も安心して子育てのできる環境を拡充していただきた

い。子育てに関する活動の情報を子育て関係者に広く届くようにしてほしい。要望を聴く姿勢を続けて

いってほしい。 

 末子がお腹にいるとき、姑に「堕胎しろ」と言われ、ずっと同居で頑張ってきましたが、別居しました。

現在絶縁状態ですが、互いに三郷に住んでいるため、児童クラブに入れません。（現在も三郷に住んでい

るのは上の子の意見によるものです）。今４年生の子を１年生のときに入れようとしたら、相談に行った

ときに「祖父母がいるので」と取り合ってもらえませんでした。今度１年生ですが、家に一人でいさせ

ることは不安です。 

 保育料の無償化。今までかんばって払った保育料はなんだったのか・・・これからの子育てする家庭に

はありがたいことだと思います。 

 安曇野市三郷を中心としたひまわりクラブに加入していました。とても良いシステムで、今後も機会が

あれば加入したいと思っていますが、働くママが増えている時代であり、加入者の減少と運営継続の危

機を感じております。児童館でのキッズパークとの共同活動など、新たな形でも良いので三郷を中心と

した安曇野市の素晴らしい伝統を継続していけたら良いと思う。 

 他県に住む友人に聞くと安曇野市の子育てサポートはまだまだ少ないと感じる。認定こども園等市で経

営する施設で通常保育が終わった後（15：00くらい）から英語の勉強などできるシステムがあると助か

る。 

 保育施設の足並みは揃えてほしいです。園児数や環境によって保育のスタイルを多様に変えていくのも

今後は公立でも必要だと思います。今は子どもや親も低年齢化しています。その面で、大勢の中ではサ

ポートしきれない子も多く存在します。統合ばかりに目を向けず現代の子どもの姿に見合う保育施設が

今後は大切になってくるのでは？ 

 義父母と同居していることと、私の職場は実家の会社の為市の子育て支援事業は特に必要なかった事を

改めて実感しました。両親共働きで祖父母が近くにいない方は、自分の体ひとつではどうしても間に合

わない事が多々あると思います。このようなアンケートで実体を知っていただくことはとても大切なこ

とだと思いました。 

 三郷小倉地区でおさんぽ会に出れる時に参加させていただいてます。以前、こども園に行く前はひまわ

りクラブに入っていました。ひまわりクラブでは同じ子育てをする親が来て、ストレス発散したり相談

する場でもあり、今も仲良くさせてもらっている方が多いです。ですが役員問題などで存続の危機だと

いう話を聞きました。 

 三郷西部東部認定こども園についても早急に建替を行い耐震性のある園舎にし、地域に根付いた保育施

設を維持していって下さい。 
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 園の先生と子供や親との出会いは一生の宝です。素晴らしい先生に多く出会いましたが、一層保育士さ

んの処遇などを改善したり、先生にとっても良い環境を整備して頂きたいと思います。利便的なサービ

スの拡大より質の向上に力を入れて頂きたいです。また地域で子供の育ちを見守り、かかわれる機会が

増えればと思います。例えば小学校では、地域ボランティアの方が授業に入ったり、遠足の見守りをし

たりしていますが、こども園でも地域がかかわりやすい仕組みを作ったらどうかと思います。友人が、

室山で未就園児対象のおさんぽ会を週１回開催しています。 

 未就園児さんと保護者の集いの場。おさんぽ会週１回主に屋外さんぽ。雨天時は多目的施設利用。。小学

生の放課後の居場所作り。月２回のあそび場。小倉多目的集会施設を利用して行っています。絵本を置

かせていただいたりオモチャも自由に使えるよう、いつでも子どもたちが利用できるようにさせていた

だけると大変ありがたいです。まだ始めたばかりですので、そこまでは難しいですが、将来的には老若

男女誰でもが集まれる場所にしていきたいです。 

 三郷西部東部認定こども園についても早急に建替を行い耐震性の十分ある安心安全な園舎にして下さい。

地域に根付いた、子育て施設として今後も就学前まで通える園として維持していって下さい。 

 三郷西部東部認定こども園についても早急に建替を行い安心して通わせられる耐震性のある園舎にして

下さい。地域に根付いた子育て施設として今後も維持していって下さい。 

 子育て支援とされているが、どの様なところが子育て支援なのか分からないところがある。ゴミ袋の提

供があったが、またやって欲しい。→とっても助かりました。→希望を言ってしまうとワガママになっ

てしまいますが、10袋程頂けたらありがたいと思いました。すみません。いつもありがとうございます。 

 保育施設の足並みは揃える必要があると思います。同じ保育料を払っていますので。もっと地域によっ

て市も、保育の特色を出すべきだと思います。この点については足並みを揃える必要はないと思ってい

ます。 

 子供にとって素晴らしい施設や環境があることを忘れずに、もっと外部にアピールしていってもらいた

い。施設の設備等平等にしてほしい。一家庭に２部もアンケート用紙を配布するのはどうなのかな？と

思いました。 

 入園の決め方、優先順位があると思うので兄弟関係も含めちゃんと決定してほしい。決定したあとの変

更など間違いがあったと聞いた。保護者の気持ちをしっかり考えてほしい。保育園入園のために準備な

ど大変な思いをしているので。 

 子供が３歳差で生活の面で厳しくなり、仕事を始めたが、上が年長下が未満の時別々の保育園（認定こ

ども園）になってしまい、送り迎えが大変だった。二園に通っているのに、朝も帰りも１分でも時間オ

ーバーすると延長料金を払わなければいけない事もあり、５分だけでも融通きかせて頂ければ・・・と

思いました。 

 もっと病児・病後児の保育が出きる場所、情報がほしいです。ベビーシッターやファミリーサポートセ

ンターの利用は不安が大きいのでやりたくない。・保育料を下げてほしい。子どもと一緒にいる時間を増

やしたいと思っているが、経済的にきびしい。 
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 児童館でのイベントをもっと増やしてほしいと思います。本の読み聞かせや運動あそびなど簡単なもの

でいいので予約や登録などの必要がなく気軽に出かけられるものがもっとあるといいと思います。 

 このアンケートの質問の仕方分かりにくいです。 

 子ども園での運動系の充実。例えばマットやとび箱など運動が苦手な子の解消。集中力を身につけられ

る勉学、小学校に入る前までに必要なことはできればやっておいてもらいたい。 

 児童館を日曜、祝日も開館してほしい。多子世帯に対しての支援を手厚くしてほしい。子育てパス使え

る場所が少ない。産前産後の支援体制で、国の制度について知らせてほしい。（育児休業給付金等）。 

 児童館を日曜、祝日も開館してほしい。多子世帯に対してもっと支援を手厚くしてほしい。子育て優待

パスがほぼ使い道なし。産前産後の支援体制で、国の制度について教えてほしい。（育休給付金など）。 

 児童館の利用の方法、保育園についてなど、自分で調べなければ分からないことが多いように感じます

（自分が無知なだけかもしれませんが・・・）。そういった子どもについて聞ける場がもっと行きやすい

雰囲気だと良いなと思います。子ども同士の交流が出来る場などの情報がもう少し入手しやすいよう、

それ用の冊子があったら良いなぁ・・・と思います。 

 ０ヵ月健診の時ごとにその月齢にあった絵本などもらえたらうれしい（以前住んでいた市では３ヵ月健

診の時に絵本を２冊いただきました。今でもよく読んでいます。下の子に読ませるつもりです）。公園に

ブランコが設置してありますが、乳幼児用の落ちない（？）ブランコもほしいです。小さな子どもでも

よろこびます。 

 児童館で行われるイベントが他市に比べて少ないと思います。もっといろいろなイベント（ベビーマッ

サージ、手型、おひるねアートなど）を取り入れていただきたいです。・３歳までの間は、子どもにとっ

ても、親にとっても大切な時期だと思っています。待機児童問題がありますが、子どもを受け入れる大

人重視の支援を行うのではなく、親が安心して、自分で子育てできる支援をしていただきたいです。サ

ービスばかりエスカレートしないように。子どもにとって良い環境について考え、すすめてください。 

 県外出身なので、なかなか親同士の友だちができない（市内出身のママさんたちの輪に入っていけない）。

松本には、県外出身のママが集まるイベントがあるがあくまで松本に住んでるママが多いため、県外出

身の安曇野に住んでるママさんとはなかなか出会えず、あきらめかけている。こういったイベントを安

曇野でも行って頂けたら、寂しい思いをしているママさんが減るのではないかと思う。 

 10 カ月健診は、医師の診察もしてほしい。・調査の項目が多すぎます。・保育園に入れず、第５、６希望

まで全部ダメだった（未満児）という話をよく聞きます。仕事復帰ができないのではないかととても不

安になります。 

 塩尻市のこども広場のような施設が、安曇野市にもできるといいなと思います。わざわざ塩尻まで行っ

ている方多いです。 

 未満児保育（認定こども園等）で希望通り入園できるか不安がある。きょうだい児なので２人とも同じ

こども園に入園できるかどうか不安がある。居住している地区のこども園に入園できるか不安がある。 
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 子供が２人いますが１人目を出産した時より色々と子育てへの支援が手厚くなってきてうれしく思いま

した（妊婦歯科補助券、産後母乳ケア補助、水ぼうそう予防接種、オムツゴミ袋支給など）。今後も続け

て頂けるとうれしいと思います。インフルエンザなども補助券が出たらうれしいです。後は、私は仕事

をやめたくはありませんでしたが会社が個人経営に近い所の会社だった為辞めざるおえませんでした

（妊娠したら辞めてほしいと言われました）。なので、そもそも仕事を辞めなくても良い社会づくりをし

てほしいものです。 

 育児休業を入園するまでの間しっかりとれる制度にしてほしい。国に定められなくても入園まで子供を

自分で見たい人はたくさんいると思います。お金がないから働かなくてはいけない、会社が待っていて

くれないなどの理由で職場復帰しなくてはいけない、子供と一緒にいたいのに。そのような場合の補助

を市で行なってほしい、離職時の相談や補助もしてほしい。キッズパークの入会についてもっと積極的

に行ってほしい、知らない人がたくさんいる。出産時や助産師訪問時など、出産時のサポートを１回だ

けじゃなくもっと行ない、もっと親身になってほしい。保育所を作るお金を年少までの母子が安心して

過ごせるようにお金の補助をするべきだと思います！！！年少～年長まで安曇野市はクラス１人の保育

士は少ないと思います。もっと少人数クラスにして、１人ひとり目が行き届く保育施設にしてほしい。

保育所を増やす事だけがいい訳ではないと思う。年少までの間の母子の補助サポートをもっとするべき。 

 子供が小さい時、どこもいっぱいで入れないと言われ、仕事をセーブするしかなかったので、もっと女

性が働けるように、未満児を預かってくれる環境を増やして、料金も下げてくれたら、とても助かるの

にと、当時は思っていました。でも３歳になってやっと入れるので、とてもありがたいです。 

 今、子供が２才で家の近くの穂高西部児童館のキッズパークに入っている。去年も１年間キッズパーク

に入っていたが、今年は去年より親が主体になっての会議や催し物が多く負担に感じている（去年は年

間グループ活動７～８回、今年は 12 回くらい）。今現在妊娠中で１月に出産予定だが、来年は下の子も

産まれるので会議等のある負担の大きいキッズパークはやめようと思う。他の児童館（穂高北部、南穂

高）を利用することもあるのでどうしても比べると西部は先生達の企画したイベントが少ないので少し

遠くても楽しい北部や南穂高の児童館に足を運んでいる。できれば、そのようなバラつきをなくしてい

ただき近くの児童館で楽しめる環境を整えてほしいものです。 

 母乳・育児相談の機会に丁寧に相談にのっていただけて、とてもありがたいと思っています。子育ての

環境面では良い所も多いが、保育環境の充実には、もっと力を入れて欲しいです。将来的なことも考え

て働きたいが預け先がなく、なかなか就労に踏み込めずにいます。また、市からの情報はとても参考に

なるため、もっと学年（年齢）に応じた情報（保育園の利用状況ｅｔｃ）をもらえたらと思います。 

 小さな子どもだけに必ず、今後その子供たちが中・高生になり、電車通学の際、行きか帰りの利用車が

多い時間帯くらいは、電車の時間に合わせてバスがあっても良いのではと思います。呼び出さなくても

ある程度家に近いルートを走るバスがあると、子育て世代は助かる人も多いのでは？長野は車社会で習

い事や通学も常に送迎があり、大変だと感じている家庭は多いと思います。有料でも良いので、あれば

いいな・・・と思います。 
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 認定こども園にかよわせているのですが、子供の発達相談が出来る環境や子供の発達かていのみまもり

が出来る環境があればいいかなと思います。他の子とくらべられ、出来ずにいると、すぐ発達の遅れを

指摘され、医師の診察をうけさせられることがありました。認定こども園と医師と発達相談室と保護者

で連けつ出来る支援があればなと思います。 

 家の近くに祖母父のどっちかが家に居るから児童クラブに入れないのはどうかと思います。祖母が家に

居るから子供を見てもらえるわけではないです。“まごを見たくない！！”って言われる気持ちわかりま

すか？お金がかかっても、小学校低学年のうちは、児童クラブで見てほしいです。必ず祖父母が働いて

いる、または、介護しているという条件をなくして下さい。共働きの親に冷たい所です。理解がない。

低学年のうちに家で１人で居させて、何かあったら市は、責任とってくれますか？子供に合わせてたら

仕事できません。 

 キッズパーク等は母親が働いていると利用できない日時設定になっており、なかなか地域に子育て仲間

をつくれなかった。・児童クラブは６年生まで延長してほしい。近くに子どもがおらず、ただ留守番にな

ってしまい子どもがかわいそうに思っている。 

 塩尻市のような子ども広場みたいなやつをつくってほしい（児童かんとは別な所）。・保育園でも、体操

やこてき隊などを実践してやってもらいたい。・可能であれば、午後の遊びも外あそびさせてもらいたい。 

 放課後児童クラブの申し込み条件の通学区内に祖父母がいる場合は申し込みができないのは、きびしい、

と思う。家庭によって色々な事情があると思う。もう少し配慮があってもいいのではないか。 

 子供達がこども園だけではなく、その後（放課後）の活動として、運動教室、習い事のクラブみたいな

場所が増えると良いと思いました。 

 不用になった子供用品をきふする。 

 認定こども園の１号認定も 16 時帰りでおやつを食べて帰れればいいなと思います。預り保育料が高い

ので、利用を断念してます。階層区分の３－２だけ、保育料が安くなるのは、不公平だと思う。階層４

との金額差が大きいと思います。出産、育児で仕事を辞めた場合、未満で保育園に入れたいと思った時、

入れるかわからないから、仕事を探し方や仕事が決まっても入れない場合はどうすればよいのかよくわ

からない。申込みまでに仕事を決めないといけないのは大変（年少で２号や３号で預けたい場合も）。 

 今回のアンケートのように、意見を募る機会を今後も設けていただけたらいいなと思います。 

 インフルエンザ予防接種を市で少しでも負担して欲しい。子供１人２回打つと、多子世帯には厳しく、

その為、毎年打てないでいる。・病児保育を広めて欲しい。現在通っている園に併設して欲しい。・学童

を６年生までにして欲しい。親の仕事の帰りが遅くても、子供だけで留守番になるので心配。 

 （我が家の子供はあと３ヶ月で卒園ですが・・・）認定こども園には親の就業のために預けるという事

情の他に、就学前の子供が社会活動の機会を持つという側面もあるため、親の就業の有無に関わらず、

利用料等の面でもっと負担を少なくして受け入れて欲しかったです（自宅近くには認定こども園しか選

択肢がないため）。下の子供の妊娠中や育休中に高額な保育料（上の子の分）を払わなくてはならなかっ

たため。何らかの事情で就業していない親にとっても優しいこども園となる事を切に願います。 
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 複数他の自治体の知り合いから話を聞く限り安曇野市は全体的に子育てしにくいと感じます。・児童手当

書類の提出が窓口提出に限られている（提出日も限られている）。郵送ではダメな理由があるんですか

（他自治体は可）？・子育て支援施策を推進しているそうだが、あまり感じられない（この冊子に具体

的な施策を表記してほしかった）。 

 子供をつれて体幹トレーニングをするサークルを開さいしてる。 

 妊娠・出産を理由に、退職を余儀なくされてしまった母親への経済的支援を是非お願いしたい。子供が

生まれてから、ミルクやオムツ等の購入費用が思った以上に掛かり、父親の収入だけでは生活に支障が

出る。母親に収入が無い状況は、子育てに余裕が持てなくなり、精神的にも追い詰められる。２人目を

希望したいが、現状では、絶望的である。保育事業の拡充も大事だが、保護者の経済的支援を是非検討

して欲しい。 

 もっと子供が遊べる施設がほしいです！！ 

 放課後児童クラブに待機児童が出ていると問い合わせの際に聞き驚きました。現在は市内在住の祖父母

に小１の子を無理を言って預けている状態です。小学校のそばに小規模のクラブが増設されればありが

たいです。小１の壁、本当に苦労しています。 

 子供の小さくなった服や、使わなくなったおもちゃなどの受入を現在は決まった所でしかしていないが、

できるならもっと沢山の場所でもやってほしい。住んでいる近くの所なら、気軽に持ち込めたりするの

で。感染症の心配もあるかもしれませんが・・・保育園などと老人ホームとかの交流があっても良いの

かなと思います。 

 今年、上伊那郡箕輪町より越して来ました。子育て支援センターは保育士が常に３人いて、きめこまや

かに、幼児のみですので小さな子供の興味があるものばかりで手作り品も多く、毎日 11時～のお楽しみ

では、工夫をこらした内容で毎日行っても親も楽しめる、一味違うな、と思います。絵本、手遊び、わ

らべうた、パネルシアター等。ラストはいないいないばあのわーお！等の体操？で盛り上がって終わり

ます。30 分位。市の児童館でも、１１時より体操ありますが、同じ 30分でも内容の濃さが違うので、市

でも幼児向けに時々あると良いかなと思います。図書館でのおはなし会は楽しく行っています。又、市

は、あちこちの児童館に気軽に行かれることは、とても魅力的だと思います。 

 悪天候のときに利用できる屋内施設（公園のように遊べる場所、巨大遊具など）がほしいです。 

 未満児が保育施設を利用できない状況を何とかしていただきたい。仕事復帰できない場合、生活に困っ

てしまうし、その場合のサポートがあれば良いが、サポートがない。育児給付金も、１歳半までしか出

ない・・・。 

 比較的、重い障害のある子どもです。こども園ではなく、近隣市町村の児童発達支援施設に通っていま

す。市内のこども園では、保育士不足で加配保育士が充分に付いてもらえない可能性があるとのことで、

このような選択になっております。市内に市立の発達支援センター（療育センター）が無く、また就学

後も定員を大幅にオーバーした池田町の安曇養護学校に行くしかない、というのは大きな問題です。安

曇野市として、障害児の為の環境整備をすすめて下さい。 
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 安曇野市は、支援が手厚く、子育てしやすい町だと思います。日中、子供２人を１人でみているのです

が、ファミリーサポートが利用料が高く利用を断念しました（そのときはめまいがひどく子供を遊ばせ

て横になった）。もう少し安いものができるとうれしいです。 

 保育園や幼稚園の利用方法や入園方法・施設案内などを私たちから聞くのではなく市の方から教えてほ

しかった。健診の案内だけでなく、市で開催されている集まりの通知などもほしかった（堀金の保健セ

ンターで行われているベビマタカフェのようなもの）。 

 地域の子どもがいる世帯の情報がないため、近隣で子どもの遊び相手を見つけるのが難しいと感じてい

ます。小学校に就学するまでは親同士で知り合う機会もないので、子どもと同じ学年になる世帯のつな

がりが欲しいなと思います。また、病児保育については、もっと充実をはかるべきと思います。祖父母

世代も就労していることが多く、近くに住んでいても保育が困難なケースは多いです。今後も子育て支

援の更なる拡充を望みます。 

 キッズパークに入っているが、親子のふれあいにもなり、両方の友人が自然とできとても良いと思う。・

松本にある、「おさんぽカフェ」や、「カフェてくてく」のような、子供を遊ばせられて、食事ができる

ような施設が欲しい。 

 片親の入居しやすい住居が、もっとあったら良いなーと思います。できれば、周りの子供たちと同年代

で年齢が上がったら退去していくとか・・・。周りも片親だと思うと、少し気持もらくかと。 

 母子相談等、母親が出産育児の悩みを相談する場はあるのに父親が少ないのは何故か？出産前に市から

もらったいくつものパンフレットの中に父親用の「育児の心得」のようなものが一切なかった。父親に

なる人が親としての自覚をもち自信を持って育児をしてもらうためにも、父親を対象とした講座や冊子

の発行等をしてもらいたい。特に母親が里帰り出産をすると父親がなかなか自覚が芽生えない気がする。 

 まだ、紙ベースの資料・情報が多すぎる。今は何でもネット検索からのスタートが多いのに、市役所の

ＨＰも情報がうすいし、保育園や児童館、病院については情報が皆無に等しいので困ることが多い。実

際に行って、自発的に質問しないとわからないので、アクティブな人は良いかもしれないが、そうでな

い人はすごくインドアになってしまうと思う。今、託児有りでヨガやエアロビをするサークル活動をし

ているが、もっと色んな人に知ってもらえる場があれば良いのいになと思う。 

 地域の小・中学校の通学距離があり、親がおくりむかえを行なうことがつうじょう的になっている。市

は個人の負担にたよるのではなく、対策を行うべき。 

 安曇野市には幼稚園が一つしかない事が不思議です。県外の出身なのですが、保育園ばかりでびっくり

しました。松本には幼稚園はたくさんあるようですが、安曇野は穂高だけです。年少から保育園の申し

込みをしたら、１号なので抽選になりました。穂高以外に幼稚園があってもいいと思います。 

 障がい児や病気の子供同士の交流（親の交流）。・保健士と連絡が取りにくく困った事がある（後日連絡

すると言われたが、連絡が来ないまま再度問い合わせた）。・内職など子育てを自宅でしながら働ける仕

事情報提供をしてほしい（松本市にはホームページがある）。 
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 ママ友を作れる環境が欲しい（コミュニティーなどの案内）。・育児手当が少ない。 

 児童館をよく利用します。ママ友が出来たり、保育園の情報も得れたり、親子でなくてはならない施設

です。またイベントにも参加して子どもにとって良い刺激となってます。市運営の体操教室もとても良

いです。ですが、今後仕事復帰し、土日にも遊べる場所や、イベントがあると良いです。育児にお休み

はありません。それは土日も同様です。お下がり会も土日にあれば多くの交流があると思います。安曇

野市に住んでて子育てしやすいです。 

 未就園児が１日過ごせる、松本の子どもプラザのような施設がほしい。 

 子どもが産まれてから、様々なサービスがあることを知り、とてもおどろきました。ありがたいです。・

現在、松本の職場で事業所内保育施設を利用しています。となりに、病児保育があり、いずれ利用する

ことになると思いますが、自宅が松本市外で利用料金がかかってしまうのが少し残念です。 

 子供の遊べる場所が児童館と小さな公園ぐらいに限られているので、市営プールを残す（あるいは別の

施設に作りかえる）など、遊びの場が増えると助かります。 

 松本市のようなリユース（ラーラ松本で開催）を安曇野市でもやってほしい。・明科地区での育児相談が

他地域より少なく、不便。 

 休日、雨や雪の日に利用できる室内型のあそび場があるとうれしいです。公園などは天気に左右されま

すし、児童館は休日はやっていません。いつも休日の行き場をさがしています・・・。多少お金がかか

っても良いので。うちは各家族で父親が土日も仕事に（勤務ではないのですが）行くことがあって、私

１人でみているのでそう感じています。 

 児童館があっても授乳室がなく、乳児を連れて行きづらい。食事スペースやお昼寝スペースもあって欲

しい。イベントが月数回だけとなっているが毎日 10 時、15 時に少し皆で体を動かすイベント（？）が

あると嬉しいしより活用したいと思う（茅野駅の育児スペースがその様になっていて、とても魅力的で

した・・・）。児童館によって広さ、設備等が様々な様だがＨＰで比較がしにくい。イベント開催日が重

なっていて一方しか参加できず残念だったことがあったのでもう少し考慮してもらえると嬉しい。 

 穂高中央児童館の先生方が皆さん気さくで話しやすく、毎回とても楽しませてもらってます。今回、主

人の転勤があり安曇野市を離れることになりとても残念です。ゴミ袋の支援や母乳外来無料はとても助

かりました。これからも子育てしやすい安曇野市であって下さい。 

 下の子は未満児で保育所へ入園希望です。あづみの市も未満児は入園できない子がいると聞いたので不

安です。・週一回の子育てサークルに参加しています。 

 ファミリーサポート制度で協力会員さんが他市町村より多い事やすぐに、みてもらえるのでとてもあり

がたいです。皆様勉強もされていて、大変感謝です。・パート（月 64ｈ以上）働かないと未満の保育園に

入れないのは大変です。・病後児保育がもう少しあるとうれしいです。（診断書なくて）病気回復後まで

なかなか休めないので。→保育園だと少し心配程度。 

 



15 
 

 ７か月検診から１歳半の検診まで期間があきすぎるような気がします。１歳のころに診てもらえると安

心かなと思いました。離乳食も完成してくる頃なので、これでいいのか、ちゃんと成長しているのか知

りたい。・毎日開いていて、ハイハイやつたい歩きができるようになった子が遊べる場所がほしいなと思

いました。気軽に出かけられて、思いついた時に行って遊ばせられる場所があると、母親も子どもも気

分転換になっていいなと思います。相談とか交流とかを目的とせずに。・おたふくかぜの予防接種の補助

をぜひしてほしいです。 

 公園が少ない（ブランコなど遊具があるといい）。夏場に水遊びができる所があるといい。 

 三郷公民館で行っている「ひまわりクラブ」に入っており、とても満足しています。他地区でも同様の

クラブが発足するといいなと思いました（今後、豊科に引っ越すため）。また、子どもの入園後に就労し

たいのですが、病児保育が心配です。病児保育の充実が図られると安心です。よろしくお願いします。 

 引っ越してきたため地域のことがわからず、どこに支援する場所があるか、どんな内容があるか聞いて

も配布してある冊子を見てくれと言われるだけで困ったことはあった。イクジーなどを見るとあそべる

場所やイベント等はあるがお金がかかったり、予約が必要だったり乳幼児向けでないことが多く、行き

たいと思えない。私が知らないだけのことも多いかもしれないのでもっとたくさんの情報が入るとあり

がたい。 

 待機児童問題の改善。・（24 時間）不規則勤務の方への預けることができる体制。・通学路の街灯数を増

やす。通学路での安全を再確認。・アプリ等を使用、利用し、感染症の流行情報共有。・当番医を日よう

日だけでなく土よう日も。安曇野市のホームページが分かりにくいので、分かりやすくしていただきた

い。 

 保育園に入っている間は安心して仕事できますが、小学校に入ってから小６まで児童クラブを利用でき

るようにしてもらいたい。長期休みも仕事のため、きちんと利用できる体制を作るべきと思います。ま

た、小４～小６は、児童クラブで勉強の指導もお願いしたい。仕事に子育てに家事に加え、勉強も見る

となると母親の負担は多すぎる。地域とのつながりも少なすぎる。子育てしにくい。子育ての情報が入

っても機会が少なく利用できない。 

 親子で遊べる施設がもっとたくさん欲しい。そういう施設を子育て世代に発信するサイトを作ってほし

い（既存のものは、あまり充実していないと思う）。子育て支援センターを開設して欲しい。→児童館を

もっと充実させても良いと思います。 

 ①穂高プールを残してほしい。②歩道を確保してほしい。③街燈がほしい。 

 児童館等を土・日・祝日も開放してもらえるとありがたいと感じることがあります。 

 このようなアンケート等、保育士さんや、保護者の方に毎年とっていても結局何も意味のない、動きが

ないと思います。“安曇野市”とても良い所なのでもっとみんなが納得できる環境にして欲しい。 

 未満児の受け入れ体制がもっと整って来るとありがたいです。 

 



16 
 

 両親共、フルタイムで働いているが実際はローンや日々の生活で経済的にはかなり厳しい、保育料の減

額や、休日の慣れた保育園での保育等が可能になる事を望みます。仕事をしていればサークルやキッズ

パーク等利用している時間などありません。 

 未満は特に親の就業で園などに子供を預けている人が多いので、子供が病気になった時の病児保育は大

変助かりますが、いつもキャンセル待ちになったりします。すると、仕事を休むか出勤できるか会社側

へ返事が当日になってしまい、そのあたりが毎回不安です。人数が増えるか利用場所が増えるとありが

たいです（低料金等で）。 

 子供をつれて体幹トレーニングするサークルを開さいしてる。 

 放課後児童クラブの利用を小学校高学年まで可能にして頂きたいです。現在小２、年中（ともに女児）

の母親ですが、父母ともフルタイム就労の為、今後子ども達の放課後の過ごし方について、全く見通し

が立っていません。娘のみでの留守番も、地域防犯や帰宅時間を考えると、大変厳しいです。ご検討の

程、お願いいたします。 

 より多くの人が希望のこども園等保育施設に入れるようにしてほしいです。民間の保育園を増やすより、

いまあるこども園の教室を増やすとか増築して定員をふやしてほしい。小さくてもいいので公園、車が

入らないような広場をあちこち作ってほしい。 

 上の子（５才）が認定こども園に通っていたり、下の子（１才）がキッズパークに入っていたりと、大

変お世話になりありがたいです。安曇野市に子どもを遊ばせながら食事をする事のできる飲食店があっ

たら嬉しいです。イベントは色々あり、参加させてもらう事も多いので毎日楽しみにしています。これ

からもお願いいたします。 

 これまでに、キッズパークやファミサポなど、利用させて頂きました。（保健センターの育児相談では他

の子と比較され、かなしい思いもしましたが・・・）たくさんの方々に支えて頂き、育児は１人では到

底ムリだ！！と痛感しています。子育て事業は大変だろうと思いますが、時代に合わせてその都度改善

され、利用する側・提供する側共によい環境を築かれることを願っております。 

 自宅から小学校まで、２、３ｋｍ距離があり近所に一緒に学校に行く子供がいません。他の地区ではバ

スで送迎してくれる所もありますが、自宅がある地区にはありません。物騒な世の中なので、低学年の

うちは小学校まで送迎が必要かと思っていますが、仕事をしているので毎日できるわけではないので、

小学校から一定の距離がある地区には平等にバス送迎があるといいなと思います。 

 様々な支援をしていただき、子育てがしやすい環境ではあると思います。しかし、今後の少子化、人口

減少への対策とするならば、他の自治体とは異なる支援をするべきだと考えます。支援先が多方面過ぎ

て、何に一番力を入れているのかが分かりません。安曇野で生まれ育った子どもが、自分も安曇野で子

育てしたいと思える環境にしていただきたいです。 

 小学校高学年（５、６年生）の子供達にも放課後児童クラブの利用があったらいいと思います。高学年

でもまだ子供ですので一人で自宅にいさせるのはすごく不安です。 
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 現在はキッズパーク（穂高地区で以前からあったもの）のみになってしまったと思いますが、この形の

みではなくいろんな形があっても良いのではないでしょうか。明科の児童館で行っていたひまわりっ子

クラブ？のようなものもあっていいのでは？母親が役員のように企画を計画して行うのではなく、もっ

と気軽に楽しめるひまわりっ子クラブのほうが良かった。他の地区からわざわざ明科へ出かける方も多

かったし、保育園のようで、質もよく、楽しめた。子どもの成長にも良かったと思う。児童館の先生た

ちも一生懸命やってくださっていた。 

 子供が保育園に上がる前はキッズパークも含め５つ程のサークルに入って活動を楽しませて頂きました

が、どれも友人からの誘いで入ったので、知らない人も多いと思います。素敵な活動をしているのに知

らない人が多いのはもったいないのでより多くの人に知ってもらえる様何かして頂けたらいいのではな

いかなぁと思いました。 

 熱性けいれんのお薬（予防薬）をお医者さんの投薬指示書を出しているのに、実際には、保育園に親が

迎えに行った時に使ってくれ。と言われている。松本市では、看護士資格のある保育士さんがやってく

れていたのに、安曇野市はできないのか。今の保育園には看護士資格のある方がいるのにダメといわれ

た。そこらへんもっと充実してほしい。 

 こども園も児童クラブも働いている事が条件ですが、こども園は未満児の受け入れ体制が整っていない

ので、預けたくても預けられない。児童クラブも働く親をサポートなんてうたっていますが、早朝の受

け入れ時間は遅いし利用料金も高く、結局仕事の時間を遅らせて利用する事になる。全く充実していな

い子育て支援で有る。多子世帯は保育料が３番目から無料ですが、小学校に入った途端それがなくなる

ので、世帯には大打撃である。保育園だけでなく、小中も考慮して欲しい。 

 双子サークル 

 児童館のキッズパークの事業はやめて欲しい。松本市から転居してきたが、キッズパークのある日は児

童館であそぶスペースがなく、又、前から入っている人同士で仲良く入りにくい。又、母親が行事の司

会や内容を決めることが負担で入っていない人も多い。もっと気軽にいつでも利用出来る児童館であっ

て欲しい。穂高の北部児童館は、戸外で遊べる場所もなく家にいるのと変わらない。建て直す予定があ

るのなら、庭もあってのびのびとあそべる場所にして欲しい。松本市や塩尻市の児童館のようにもっと

職員の手作りのおもちゃや木のおもちゃをおいて欲しい。プラスチックの電池式のおもちゃなら、家の

おもちゃと変わらないので、もっと発達を促すようなおもちゃを作ったり、用意して欲しい。・北小学校

から４ｋｍ離れた場所に住んでいてもバスが出ないのはおかしい（豊科とも差がある）。きちんと距離を

みて自宅近くからバスを出してほしい。・１歳半検診などで、授乳をしている親に「脳の発達に悪く我慢

の効かない子になるから、もう授乳はやめて」と言ってきた栄養指導はおかしい。ＷＨＯでは２歳まで

母乳育児を推奨しています。周りのお母さん達も２歳を過ぎても母乳をあげている人も多いです。もっ

と様々な育児の仕方があるのを認めて欲しいです。検診で栄養について、ビタミンは○ｇ必要など言わ

れるが、松本市のように具体的に食事のレシピを配布して欲しい。その方が育児にはすぐに役立つ。も

っと職員に手をかけて欲しいです。 
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 未就園児向けの様々なイベントなどがあって図書館や児童館、保健センターなど利用する機会があるこ

とはありがたいです。その他にも育児サークルなどあれば情報として発信していただければもっと友人・

知人が増え、子ども同士も交流する機会になるのかなと思います。 

 三郷地区には保育園等がいくつもあると聞いたが、堀金は１つしかないのには少し困る。建せつ費が高

額だったり、保育士の確保が難しいのは分かるが、預ける事が出来ないとこちら（親）も働く事が出来

ないし、保育園のたいき児童が多いんじゃ就労しょう明証を出しても入れないって事でせっかく働ける

事になっても子供はどうすればいいの？毎日毎日違う保育園じゃ子供もかわいそうだし、親も大変。正

規職員だのパート（アルバイト）など働く事に関しては関係ないのでは？ 

 「～の方にうかがいます」というアンケートの進め方が非常に分かりにくく、煩雑です。また郵送代を

考えたり、データ入力の労力と時間を考えると、何故インターネット利用でのアンケートにしないのか

疑問です。 

 全ての対応が遅い。 

 子育てしやすい環境がととのっているともう少し住みやすくなるのではないかと思います。 

 母乳、育児相談は積極的に参加しており、アドバイスをもらったり話を聞いて頂くだけでも安心するの

でとても助かっている。ファミリーサポートセンターが月に１回開催しているママカフェも、同じくら

いのお子さんを持つママたちと会えて話せてとてもリフレッシュになっています。図書館の読み聞かせ

も利用。これらでよくお会いする人とお話しすることをきっかけにママ友が少しずつ増えて色々相談や

情報共有できることもあり、ママカフェのような会がもっと増えるといいです。 

 子供の人数が多い割に保育園の数やあずかっていただける人数がすくなかったり待機児童も多いので仕

事を始めたくてもあずけられるところがないと仕事もできない。母乳、育児相談にいって相談しても満

足な解答を得ることができず、相談にならない。 

 絵本の読み聞かせ、図書館のおはなし会。・おむつなし育児。・ベビーサイン。・ねんねトレーニング。 

 低年齢でも、同い年のお友だちと遊べたり交流できる場所を明確に教えてほしい。 

 小学校低学年の時、担任以外に補助の先生がいるといいと思う。松本市では配置されている学校が多く、

担任にとっても子ども達にとっても手厚くありがたいと聞いている。再雇用の先生方や地域の方、幼稚

園の先生等の補助があってもいいと思う。 

 こそだてを児童・生徒に教育する「赤ちゃん先生」という取り組みがあります。乳児を学校に連れて行

って命の大切さを感じてもらいます。人員不足で時短勤務ができず、家庭との両立が難しいため、今後

退職予定です。人員補充を確実にしたり、補助したりする制度の整備を希望します。 

 家族だけでは経験できない事を経験させてもらえる場と感じ保育士さんに感謝しています。１人１人の

個性を認めつつ、生かした保育をしていただけるとよりありがたいです。さらに保育士さんの数が増え

るとより充実した環境に安心してあずけられるとおもいます。 
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 未満保育の充実を希望、あまりにも狭き門で、正社員や安定した職に就いていない場合、子育てをしな

がらの仕事探しが考えられない。 

 放課後の学童・児童館などの場所を増やしてほしい。高学年も利用出来ればうれしいし、安心。 

 市内に小規模の児童館があるのがありがたいですが、いつでも食事をとることができたり、乳児の昼寝

室や広い授乳室を備えた、大規模な児童館があると良い。諏訪市、茅野市（0,123 広場）、岡谷市こども

のくにには各１つずつあり、安曇野市にも１つ必要。０～３才の未満児に特化し、小学生の児童クラブ

とはいっしょにならないような施設が良いと思う。上記３施設はどれも使い安く、安曇野にもニーズは

あると考えるのでぜひ！！ 

 小学校高学年（６、５年生）の子供達にも放課後児童クラブの利用ができればいいと思います。高学年

でもまだ子供ですので一人で自宅にいさせるのはすごく不安です。 

 認定こども園の先生方、本当に細かいところまで見て下さり、感謝しています。毎日、「安心」してお願

いできることにも感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。・病児保育の事業も大変助かる

のですが、受入人数をもう少し増やして頂けると助かります。・仕事も育児もバランスよく両立できるよ

うな環境があれば・・・と願っています。・さまざまな事業をありがとうございます。 

 今、２人目を考えているが未満児は産後６ヵ月までしかこども園にいられないため２人目を１才までは

家庭で見たい希望があるが上の子が退園になるならどうしようかと悩んでいる。年少になるまでまてば

１才まで家庭で見ても退園にならないがそこまでまつと高齢出産になるので厳しい。上の子が未満児で

も下の子が１才になるまで（１才で入園するまで）退園にならないようにしてほしい。産後６ヵ月で下

の子を入園させようとしても待機児童になり上の子まで退園になるのも納得できない。 

 祝日が仕事なので、土よう保育みたいに、教育、保育事業で祝日も利用できるようになってほしい。（祝

日は増えていくし、現在の事業を利用すると、利用料がかかり、出勤してもお金にならない為。） 

 児童クラブの長期休暇中の利用は、希望の児童館に入れないことがあるそうですが、第３希望くらいま

できいてもらえたらいいと思います。 

 安曇野市は保育環境（自然など）がとてもよいのに制度や設備がともなっていない様に思う。児童館や

保健センターのみでなく、もっと小さな子供を連れて遊びに行けて、飲食をすませることができる施設

がほしかった。☆地域によって子供の数の差が多すぎる。明科など利便性はいいのに宅地にできないか

ら家を建てることができないと子供が減っていく一方で今住んでいる子供達がかわいそうにも思う。ど

うにかならないものか。しっかり説明してほしいとも思う。 

 牧に住んでいるが国営公園ができ子供達の遊び場が無くなってしまった。公園ができるまでは山や川が

遊び場だったのに、そこを囲い込まれ近くには公園も無く気軽に遊びに行ける所が無い。 

 現在、認定こども園を利用してますが、幼稚園の様な学習する時間も取り入れていってほしいと思って

ます。 

 



20 
 

 松本市から引越してきましたが、前と比べてしまいます・・・保育所の環境、先生の対応が、とても印

象が悪く、はじめはとても不快な思いをしました。子供は柔軟性があるので、子供にとって、良い環境

なら・・・と思いましたが・・・お金を払って預けているので・・・働いてる親が子供を預ける所なの

で、保育園都合でお弁当になる日も「？？」と思いました。 

 私は、保育士として、松本市の私市の子ども園で働いています。以前、安曇野市の嘱託保育士として働

こうとした際、嘱託職員は産休、育休をとってもらってもいいが給付金は出ないと言われ、やめました。

（今の職場は、産休、育休、給付金、共にあります。フルパートです。）まだ子育て世代だと思うので、

働く側の制度も、正規と同様に考えていってもらいたいです。 

 もっと子供をつれて遊べる、ご飯を食べれる施設をつくってほしい。 

 教育現場で講師として働いていますが、元々の収入が低い上に育児休業がないため、退職するしかなく

出産から保育園に入れるまで、無収入（自分の収入）でやってきて、経済的に主人の収入だけではとて

もきつかったです。本当は３歳～４歳まで自分の手元において育てたかったのですが、経済的にそれも

厳しく、わずか１歳で保育園に姉弟共に入れざるをえませんでした。なのに未満児があふれてどこの園

も断わられ、途方にくれた記憶があります。どうか、子育て世帯に今以上の経済的支援と、保育施設の

充実をお願いします。 

 室内の遊び場がない。子供と出かけると、食事をするにもトイレだったり着替えるにも満足に用をたせ

る施設がないので、子供の小さいうちは家にこもりがちになってしまう。あっても衛生的じゃない。 

 教育、保育、子育て支援などを利用させていただいていて、とてもありがたく思っております。アンケ

ートにて声を聞いてもらえることもとてもよかったと思います。今後もこういった活動を続けていって

いただきたいと思います。 

 ①認定こども園への「登園許可証」が必要な感染症リストを妥当性と最新の化学的事実に基づいて見直

してほしい。リンゴ病や手足口病など感染予防を目的とせずあまり意義のない「登園許可証」はリスト

から外してほしい。実際必要としない自治体もあります。このためだけに会社を休んだり、遅刻しなく

てはならないのはとても負担です。②児童クラブへの利用条件の「地区内に祖父母の家があり、就労証

明ができない場合」というのがとても厳しく、子のめんどうを見る責任を祖父母に自治体が（家庭の事

情を無視して）勝手に押しつけてることがとても理解できません。③子の保育のしかたをもっと自由に

個性を大事にして、隣りの子と違っても良い、人と人とはみな違うものだと０～６才という大事な時期

を過してほしい。同じ帽子に同じカバン、同じごはん・・・ｅｔｃ同調させすぎです。 

 子供の医療費がかかるのはなんとかならないか。（無料の自治体が増えているのに。）・子供（未就学児）

の遊ぶ場が少ない。・松本市ではチャイルドシート代金の補助があるのに、安曇野市にはそういった補助

がない。子供を育てる立場のことを考えていないように思う。 
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 専業主婦が就労を希望しても預けられる場所がない（市の窓口の方に未満児はおそらく無理と説明を受

けた）ので、預け先の増加やどうしたらよいかの相談窓口がほしいです。安曇野市ではないが、育児雑

誌に県外出身ママのおしゃべり会というものがあり、そこで出会った人々と県外出身ならではの悩みや

ストレスを交換しています。特定の条件で母親同士の交流をはかるのも、母親にとってはメリットが大

きいと思います。このようなアンケートを作って下さりありがとうございました。今後も期待していま

す。頑張って下さい。 

 生後２ヶ月前後に保健士訪問がありましたが、市の健診は４ヶ月・10ヶ月頃になってしまうので６ヶ月

頃にもう一度訪問をしてもらえるとありがたいです。（日や曜日が決まっていたりすると行きづらくなっ

てしまう気がするので、訪問で都合の良い日と時間でできるのが良かったので。） 

 活動というほどではありませんが、ラインでグループをつくり、子づれで行けるイベント等の情報交換

をしています。 

 ０～２才児が終日遊べる施設があれば親としてありがたいです。そこに保育士さんなど専門の方が常駐

していらっしゃれば相談もできる、そんな場所がほしいです。（以前住んでいた上田や岡谷、塩尻にはそ

ういった施設がありましたが、よく使わせていただき時間を気にせず安心してすごすことができ、とて

も助かっておりました。） 

 塩尻市から安曇野市へひっこしをしてみて、子どもに対しての支援が、安曇野市はつめたく感じます。

お年よりに力を入れる気持ちもわかりますが、これから未来ある子ども達が、すみやすい環境やあそべ

る場所を提供してもらったり考えてもらわないと、とても住みづらい市です。保育園の一時あずかりに

ついても使いづらい環境だし、利用する人のことを考えていないなぁといかりを感じることもありまし

た。 

 世の中、土・日・祝日休みがあたりまえで動いているが、そうではない職場も沢山ある。我が家もそう

で、子供を増やす事も、仕事を続けられるかという事も、園を選ぶという事も、全てにおいてほとんど

選択肢がない。職場に近い、市外への入園入所も選択としてできたらいいのにという希望もあります。・・・

とは言っても園の先生方も大変だと思いますし、離職も多い中、気持ち良くお仕事ができる環境を考え

ていってほしいと切に願います。 

 穂高プールの存続はありがたい。常念ふれあい広場の水場を整備すると言っていたが、駐車場も少ない

しシャワーもない。また夏場など日陰もほとんどない。どのように整備するのか、やるならもっときち

んとやってもらいたい。 

 医療費 500円上限の制度は、大変ありがたく、お金を気にせず病院へ行けて安心です。・病児・病後児保

育環境が不足している。（書類が多い、実施場所が１つのみ、１日あたりの人数制限があまりに少ない。）・

子供が小学校へ上がってからの放課後児童クラブが不安。子どもの成長とともに職場で働く時間も増加

するが、預け先がなくては環境が変わらない、１人で自宅に待たせることは不安。（松本では６年生まで

があたり前の制度です。） 
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 問 20-5でも書きましたが、幼稚園の利用についてですが、夏は 15時（または 15：30 まで）におむかえ

ですが 10月から冬期の時間になり、14 時（または 14：30まで）のおむかえになってしまいます。幼稚

園に入っていても働いている母親が増えてきています。私もほぼ毎日、あずかり保育を利用しています

が、毎日つかうと 7,000円近くの料金になってしまいます。希望としては、幼稚園も通年 15 時（15：30

まで）までのおむかえにしてほしいということと、同じ１号扱いであるのに預かり保育が突発的（１ヶ

月前から申し込んでいるのに）ということになり、月額 5,000 円で延長できる保育園とは違うというこ

とになること、これは大変、負担になります。どうか、改善してくださるよう、ご検討をよろしくおね

がいします。 

 幼稚園の利用時間を通年で 15 時にしていただけると嬉しいです。児童館の利用開始時間を 9：30～では

なく 9：00にして欲しいです。 

 幼稚園は年間を通してお昼寝ありの 14：50 降園で良いと思う。食後に 20 分程部屋を暗くして休けいの

時間があるようだけれど、体はあまり休まらないのであと１時間遅くしてゆっくり布団でやすませたい。

もしくは 20 分早く切り上げて家で体を休ませてあげたい。冬時間はそのどちらかにして欲しいです。 

 児童館の利用について夏休み、冬休み中に高学年（５、６年）の利用を検討してもらいたい。高学年と

はいえ、１日中家に１人というのは不安。 

 安曇野市に転居してくる前は池田町に住んでいました。人口や規模が違うので比べるのは難しいと思い

ますが、池田町では支援してくださるどの助産師さんも、それぞれの家庭の生育環境（兄弟関係、父母

の職業、アレルギーの有無、子の特性や育児の悩みなど）を完全に把握しており、相談がスムーズでし

た。安曇野市では健診のたび違う方に一からの説明となり、通りいっぺんのアドバイスになってしまう

なといつも感じていました。 

 安曇野市は子育て環境が整ってないと思います。子供たちが学校から帰ってきて安心していられる場所

が欲しいです。児童クラブは入れる子と入れない子がいるので、誰でも気軽に行ける場所という意味も

含めて。松川村には児童クラブとは別に地域の方が主体で行っている放課後クラブがあると聞きました。

ぜひ安曇野市でも取り入れて欲しいです。 

 来年度から児童館を利用しようと考えていたが、学区内のお子さんの父親が児童館につとめているため、

どうかと思い入れるのをあきらめました。 

 保育料の無料化。育児休業給付の年齢の上限を上げる（１歳から３歳）。 

 この子の出産時、上の子の育児（入院中などで）困って、認定こども園に入れるか問い合わせをしたら、

受け入れ不可で、実家の保育園に入れた。産後１ヶ月でも園に入れられればありがいたい。下の子出産

時には安曇野市の一時預りを利用したが、毎日は利用不可で困った。多子世帯への市のメリット、援助

があればありがたいです。金銭面かなりキビしいです。 
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 問 34：利用したいが定員の問題で日常も長期も利用出来ない。敷地内に祖父母がいるという理由のみで

断られてしまう。祖父母の身体的時間的精神的困難をくんでもらえると嬉しい。他の市町村ではうけて

もらえるという話も聞き、１～３年生位のあいだは考慮してもらえると嬉しい。父母共にフルタイムで

祖父母の負担が大きい。 

 遊具・日陰・水遊び・お砂、トータルで遊べる公園が安曇野市にはない。松本の南部公園は、夏でも木

があって涼しく遊べる。・塩尻にある「えんぱーく」の様な大きな施設がうらやましい。とても安くて充

実してる！！ 

 我が家は３人子どもがいます。子育ては大変ですが楽しいです。しかし、３人いると金銭面がかなり大

変です。保育料無償化が始まり、３人目にかかわらず無償化され、３人育てている家庭へのサポートが

あればありがたいです。 

 一般企業も３年育児休暇を取得させてくれるのであれば、（年少からの３年保育が始まるまで）未満児の

待機児童が少し減ったり、復職の不安等も少しは減るのかなと思います。働きたい母親がたくさんいら

っしゃるのも、少子化で経済負担が大きくなるのもわかりますが、昔から“三つ子の魂百まで”のこと

わざがあるように、冒頭の支援新制度の趣旨にある「自己肯定感」を育むならば、３歳までは父又は母

と子が一緒に楽しく過ごせるのが理想です。育児相談等利用させて頂いてますが、いつも親切で助かっ

ています。今後とも宜しくお願いします。 

 穂高プールが存続延長になり、代替案としてかじらの里公園や常念ふれあい公園の親水広場を整備する

と言っていたが、どのようにするのか、水も汚いし、シャワー設備もない。特に常念ふれあい公園は駐

車場も少ない。やるならやるで、もっと広くきれいに使いやすく整備して欲しい。夏場は日かげもほと

んどない。 

 ２歳ぐらいまでの子供を連れての室内の遊び場や食堂などはあるけれど、幼稚園に通いはじめる３歳～

５歳ぐらいの子供を、安心して遊ばせる場所（室内）がない、食堂もない。小さい子と遊ばせるのは見

ていてあぶない。小学生と遊ぶには、まだついていけないし、あぶない。親同士話しもしたいが、でき

ない、回りの目もある（さわいでしまうため）。古民家などをうまく利用するのはどうか。 

 １番困った事は、子供や親自身の病気の時であった（夜間や休日）。安曇野市内では対応してくれるとこ

ろが無かった為、松本市の医院まで行った事もありました。夜間、休日問わず 24時間どんな事でもまず

相談出来る施設があって欲しい。困っている内容によってアドバイスをしてもらい適正な対応のかけ橋

を行って頂ければ、頼る事が出来、安心して子育てが出来ると感じました。 

 子供が、年少に入園する月まで（誕生月に関わらず）育休手当てが延長手続きなしでもらえたら、保育

施設が増えなくても、未満児で入園希望する児は減ると思う。保育施設を増やす事だけではなく家庭で

育児できる金銭面の支援などがあってもいいのではないか？ 
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 子供が年少で入園するまで、誕生月にかかわらず、育休手当てがもらえればいいと思う。そうすれば家

庭で育児したい人はできる人も増えると思う。保育施設を増やすことに限界があるなら、手当てを増や

してもいいのではないか。働きたくてあずける人もいるが、家で見たいけど働かなくてはいけない人も

いる。そういう人に手当てを支給することで待機児童もへっていきそう。 

 病気の際にもう少し利用しやすい事業があれば助かります。 

 インフルエンザの予防接種が１シーズン２回必要なので、少しでも公費補助があると有難いです。 

 幼稚園では副担任制度を廃止されました。その時の市からの説明はなく、こちらからお願いしてやっと

説明会をして下さったという状況でした。先生方は少ない人数で本当に一生懸命子どもたちをみて下さ

っています。保育園とは違って何がいけないのでしょうか？それぞれの考え方、子どもへの思いがあり、

幼稚園を選んでいる方もたくさんいらっしゃいます。もっと幼稚園の特色を出し、子どもにも、先生方

にも手厚い支援を望みます。以前、「市長と語る会」で、幼稚園のお母さん方は（経済的に）めぐまれて

いるんだから、（働いていないと決めつけている）と市長が幼稚園保護者の要望をガマンしろというよう

な発言があり、本当にガッカリしました。何もしらない、市民の声もきかない方が長をやっておられる

ことは本当残念です。いまだ、幼稚園の状況は変化なし、子どもの今を大切にできない市は、未来ない

と思います。 

 幼稚園の先生の人数が足りていないと思います。副担任性に戻していただきたいです。 

 保育所（子供園含む）と幼稚園は元々事業の主旨が違います。私たち家族は幼稚園での教育が大切だと

思い子供を幼稚園に通わせました。ところが市・並びに子ども支援課の皆さんはどうも幼稚園は不要だ

との施策もしくは意向があるように思えます。幼稚園での教育は必要です。もっと教員の数を増やして

下さい。 

 子育ての環境に関しては塩尻市が充実しているので、市として塩尻市を参考にしたらいいと思う。 

 今はまだ自発的ではないけれど、園でよんでもらって音楽を演奏して楽しんでもらう仕事をしています。

（ケーナ+ピアノ、歌+ピアノｏｒピアノ２台など）機会がありましたらボランティアでも構いませんの

で声をかけてください。生の音楽の楽しさ、合わせる楽しさを広めていきたいです。 

 のんびりとしていて、お友達も父兄も優しく、のびのび生活できています。１クラスあたりの人数が少

なく、きめ細かく保育して頂いております。自然も豊かで子どもらしく育っていると感じています。反

面、埼玉にいた頃の幼稚園では、年中からピアニカや体育指導があったので焦りを感じる事も多いです。

安曇野市らしい子育て支援に期待しております。 

 通っている園の環境や、先生方には感謝の気持ちしかありません。安曇野市の子育て支援に関しては、

難しいと思いますが、市内に屋内で遊べる施設（例えば塩尻のあそぼ！や松本の子どもプラザなど）が

あれば寒い冬でも助かるのになとは思います。わざわざ塩尻や茅野の遊び場まで行くこともあります（児

童館にも多少の遊具はありますが規模が違います）。 

 

 



25 
 

 安曇野市は自然を身近に感じられることは子供にとてもいいと思うが、施設やサービスが少ないと思う。

子供が活発に遊べる遊具がある公園が近くにない。公園はあっても、未就園児にはレベルの高いもので

あったり、ただ広いだけであったり。未就園児のための保育園の開放も不定期しかない。以前他の市に

住んでいた時、妊娠中、出産後、助産師さんのマタニティヨガ、ベビーヨガに通っていた。妊娠、子育

て中の不安や悩みをきいてもらえて、大変たすかった。 

 穂高に住んで３年目です。佐久、飯田、松本で子育てをしてきました。保育施設についてもそれぞれで、

公立の施設の利用をしていますが、ここ２～３年市が考える幼保のありかたが伝わってこない内容であ

ると感じていました。全体的な保育の充実を（希望する園を希望する人が利用）実施することでは満足

できるとは思えません。幼保の違いを明確にすること、利用する子どもや家庭の意見、現場での職員の

意見をよく聞くことをもっと考えていただきたいと思います。 

 穂高幼稚園のありかたを見直した方が良い。内容は他の保育園とかわらないのにただ「幼稚園」という

だけで保育時間は短いし、料金も第２子以降は値段が高くなる（食事代含む）。私立の幼稚園のようにす

るか、せっかく器はいいものをもっているので保育園にした方が需要は高い。「幼稚園」に行きたい人は

松本市まで通園してる。あと安曇野市は「小児科」がないので困る。 

 第一子が半年くらいの頃から託児のあるママの為の体操教室に通っています。もともとは友人が子連れ

ＯＫのヨガ教室へ行ったが、集中できず全くヨガも出来ない！と先生に相談した事で、赤ちゃん連れで

も参加出来るサークルを立ち上げてくれました。第二子の妊娠中は一度休みましたが、現在も月２回の

サークルに参加しています。親子別の部屋で託児してもらう事でママ達の良いリフレッシュの時間とな

っています。団体名はママボディメイクフラワーです。 

 とてもいい環境にして頂いた幼稚園なので、もっともっとたくさんの人に利用して頂きたい。年間を通

して９：00～15：00まで保育して頂けたら絶対に増えると思うので、検討すべきだと思う。 

 ①子育て支援策があまり分かっていませんので、もう少し情報に触れやすいとありがたいです。②市の

体操教室（わんぱくＧＹＭなど）参加させていただいています。ありがたいです。通年で参加できたり、

選択肢が増えるととてもありがたいです。 

 療育に関して無知なので、詳しい情報や特集冊子のようなものがあれば知りたい。・障害（発達障害など）

をもつ子どもたちが、安心安全に過ごしやすい環境づくり（保育施設や集いの場、カフェなど）を希望

したい。・平日子供が就学している時間帯に、発達障害についての講演や障害者をもつ家族の交流の場を

もっと増やしてほしい。 

 通学路の安全性をもっと高めてほしい。歩道が少なすぎる（穂高地区は特に）。・公園に遊具が少なく感

じる。・高齢者の方が児童より支援が手厚い気がします。もう少し、子供達にも目を向けていただけると

本当にありがたいのですが・・・。よろしくお願い致します。 

 幼稚園の保育時間を一定（９：00～15：00）にして欲しい。夏時間、冬時間で昼寝をする、しない期間

があると、子供の生活サイクルが乱れて大変そうなので。 
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 母親が働きたくても保育所が入れない。求職中だと保育所に入れず、仕事をさがしづらい。もし仕事先

が見つかっても入れなかったらどうすればいいですか？ 

 幼稚園の夏休み中、数日間（１週間ぐらい）預かり保育を行っていただけると、とても助かります。 

 穂高の中央地区に、もう１つ認定こども園があるともっと利用がし易いと思います。 

 放課後児童クラブを利用する為のハードルが高すぎる。厳しすぎるように思う。・祝日の子供達の預け先

が無く困る。 

 児童館の高学年利用、緊急時の居場所として児童館を開放してほしい。 

 このアンケートが非常に分かりにくく、回答するのにストレスを感じました。子育てで忙しい親へのア

ンケートなら、もう少し設問の文を簡潔に、次どの設問へ進むか見てすぐ分かるように作って下さい！！ 

 上の子が小さい頃に、子どもの遊ぶ場や交流（親も子も）の場を設けてくれたお母さんがいて、ほとん

どは保健センターの一室で集まる事が多かったが、ライフプランの勉強会で、将来のお金の動きを試算

してもらえたのは良かった。いつ出費が多くなる、お金の貯め時など、ばくぜんとでも知っておいた方

が良いのでは。 

 子供の発達について、少しでも障害に近いと感じられる行動が認められると、小学校でも特別学級か養

護学校へと教育委員会では言われますが、子供をもつ親としては“普通でない”とレッテル（ラベル付

け）をされた様に感じられて少し違和感を覚えます。それに対してどうしたら良いかと相談する場所も

よくわからず、誰に言えば思う今日この頃です。 

 このアンケートを書いてる時間がもったいない。もっと簡潔にしてくれ！！ 

 友人の話では関東の認可保育園では３歳児で英語の時間があるそうで、安曇野でも認定こども園での語

学教育の時間があると良いなと思った。 

 児童館を小学６年生まで利用できるように是非ともしてほしい。５年、６年生で１人で留守番は心配（不

審者情報も多いため）で、残業も多く、長時間１人にしてしまうことになり、仕事を同じように続けら

れなくなるため。利用料金がかかっても是非利用したい（特に長期休暇中が困ってしまう。他の市では

６年生まで利用できるところもあるそうで、同じにしてほしいです）。 

 今年息子がカゼをひいた時、市の病児保育を利用しようと思いました。４回くらい利用希望の電話をし

ましたが、毎回定員を超えていて一度も受け入れてもらえませんでした。仕方なく私が働く松本市の病

児保育で有料でみてもらいました。安曇野市の病児保育は受け入れられる病気も限られていて、主に感

染症で登園できないで困っているのに利用ができません。松本市などは利用者の合意があれば広く受け

入れてくれます。今現在のパートからフルタイムに移行したいのですが、不安が多く実行に移せません。 
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 少人数もしくは異年齢保育を少人数で行うような、小規模保育園があったらうれしい。市内どこのこど

も園も大規模で、全体的に冷たい印象（全保育士が園児全員を知っているわけではない、というような）

を受ける。保育や教育に関しても、東京で上の子を入園させていた時と比べ、安曇野市のこども園は勉

強不足、もしくは多忙を理由に行えていない印象を受けた。現在利用しているような小規模保育だと、

細かい所まで他の組の先生達が知っていてくれて安心感があり、このまま年少以上（３才以上）になっ

てもお願いしたい気持ちです。 

 塩尻市のこども広場「あ・そ・ぼ」のような、土日に家族で遊べるような施設があるとありがたいです。 

 離乳食を実際に作りながら教えてもらえる教室などがあると、初めての子どもの時はありがたいなと思

います。食材のかたさなど実際にやってみた方がわかりやすく、家でも作る時の参考にしやすいので。 

 市内に１つしかない幼稚園への市の取組、考え方を見直して欲しい。現在は保育園に入れない人の受け

入れ先でしかなく、幼稚園に入れたい利用がない。幼稚園＝学校であり、目的が違う事を理解して頂き

たい。又幼稚園から副担任の先生がいなくなったが、屋外活動などで支障が出ていると聞いている。教

育者、保育者への支援、充実が必要ではないか？ 

 日曜日も利用可能な子どもが遊べる室内施設があると嬉しいです。 

 障害児の放課後支援場所がどこもいっぱいで、子どもが日ごとに行く場所が違ってしまったりし、安心

して過ごせる場所が少ないように思う。 

 小学校にあがってから、児童クラブを利用したいと思っていましたが、児童クラブの職員さんが子ども

と同じ学年に子どもがいるので、家庭の事情や知られたくないことなど知られてしまうのが、とても不

満です。できれば子どもと同じ学区内で職員をやってほしくないです。そのため児童クラブに申し込む

のをやめました。 

 放課後児童クラブ、入所に際して色々と厳しすぎます。 

 子どもの医療費無償化を希望します。・雨の日でも、土曜日曜祝日などでも遊べる室内施設、子連れが気

軽に入れる安いｏｒ無料のカフェなどの場所がもっとあるとよいなと思います。・児童館によって昼食を

食べられる日が違うので意味が分かりません。毎日全ての児童館で食べられるようにして下さい。 

 保育施設は充実していて、質も高くとても良いと思います。ただ、産後支援はもう少し力を入れてほし

い。 

 放課後、児童館の利用を高学年（６年生）まで使用できるようにしてほしい。 

 現在の保育園は、土日、祝日、夏・冬休みがありますが、利用者すべてこのように休みがもらえるわけ

ではありません。そういう人にどうすればいいですかね！ 

 現在の保育園は土曜日も給食がでて、おむつも出ておむつのもちかえりの必要もないため、大変満足し

ているが保育園が変わった際、不安。また夫婦ともにサービス業のため土日もあずけやすい（給食やお

やつがでる）環境をととのえて頂きたい。 
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 市の都合（入所可能人数の制限）で、２園に子どもが分かれてしまった際の送迎時間の融通をきかせて

ほしい（どちらかが時間内に行けてれば児童クラブ同様にＯＫのように）。写真の注文のしかたを変えて

ほしい（ネット注文）。 

 気軽で低料金で預かって頂ける場所があれば、もう少し外出できたり精神的負担が減ると思います。 

 穂高プールの老朽化している部分を修繕もしくは建て替えを行い、存続してもらいたい。 

 園のことには全く関係ありませんが、小学校のランドセルについて意見があります。明科在住ですが明

科の小学校は指定のランドセルです。豊科や穂高等は親が用意していると思います。自分の好きなラン

ドセルを用意したいのですが、どうして同じ安曇野市内なのに違いがあるのでしょうか？市内共通にし

て頂きたいです。明科だけとり残されているように感じます。 

 第１子が未満児の際は茅野市に住んでいました。0123 広場という小さい子どもが天候に関係なく遊び、

親同志も交流できる広場がありとても便利でした。安曇野市では平日に利用できる施設があるが、休日

に利用できる施設を知らない。我が家は平日は認定こども園に行っているので良いのですが、休日の雨

の日におもいっきり遊ばせてあげることができるところがあると、小さい子には助かると思います。 

 インフルエンザなどの予防接種を負担してほしい。家族５人分の代金が大きい。上の子どもたちは他の

予防接種など自費のものもあった。小学生はスクールバスで登下校しているが、サル、いのししなど出

ている。スクールバスを上の方までと学校にも市にもお願いしたが、返答がない。毎日 30匹くらいサル

が出て困っている。子どもがサルに追いかけられたこともある。どうしていくのでしょうか？逃げた時

に車と事故などなってもいけない。どの地区の子も安全に登下校できるようにしてほしい。グリーンベ

ルトなど平等に。 

 認定こども園の入園に関してです。１号認定でも第１希望の園に入れるようにできるだけしてほしいで

す。仕事をされている方優先なのはわかります。でも、下の子がいて子育てのために仕事をしていなか

ったり休職等をしています。下の子が３才児に入園する時に一緒のところに行かせたいから「そこの園

に通わせたい」と思い、希望を出したりしてます。先のことを考えての選択だったりします。このへん

のことがあるということを理解し、対策等を考えていってもらえたらと思います。 

 同じ学区内に 75才以下の祖父母がいると、児童クラブに入れないのはおかしい。祖父母にも人生がある

し通院などもある。夏休みなど長期休暇など、親の仕事にも祖父母の私事にも支障が出ている。また小

学４年生で退所となってしまうことも不安。穂高北小学校を２つに分けられないか。保育園に入ってい

た時の方が働きやすく、小学校（特に低学年）に入ってからの支援が必要だと思う。 

 無農薬の米作り（旧農業塾）。 

 保育園無償化などの話がありますが、その分保育士さんの負担も増えますし、質も悪くなりそうで不安

です。無償化で保育園に入れる可能性も低くなりますし、今まで高いお金を払ってきたので正直よい気

分ではないです。子どもを預けるにあたり、お金を払うのは当然だと思います。 
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 キッズパークに入りたくても１才未満だと入れなかった。１才未満の子を持つ親が交流できる場がもっ

とあるといいと思った。 

 病気のはじめのうちは自分でもちろん病院にもつれていくので休みをもらうが、まだ今の受け入れ体制

では預かってもらえないような病後児の保育を充実させて下さい。女性の活躍と言われてもやはり子育

ても大切にしたい。欲張りかもしれませんが、社会（市全体）、保育園の方々にもそのような気持ちでい

ることをわかって欲しいです。 

 現在、安曇野市の認定こども園に入れない待機児童がいると思います。こども園の数をさらに増やし、

保育士さんも確保して待機児童をなくしてほしいです。また、上の子と下の子と違うこども園に通うこ

とになるので、同じ園に通えるように調整してほしいです。その一方でエクササイズのできるサークル

に月に２回通って（未就園児は託児付き）いるので、気分転換になっています。 

 子育てをする環境は自然も豊かでとても良いと感じています。・最近は医療費が安くなったので、安心し

て病院に行こうと思えるようになりました。・このようなアンケートは定期的にしていただくと、思って

いることを伝えられるので続けていただきたいです。 

 産前から産後、仕事復帰して認定こども園を利用するところまで大きな不満は特にありませんが、両親

学級は父母共に対象となるのに、産後は直接父親が関わる支援は子どもの健診以外になく、疑問に感じ

ています。現在、双子の育児中ですが、幸い夫や親族、保育士の先生方、ファミリーサポート、職場な

どの多くのサポートがあり仕事と育児の両立ができていると感じています。多胎妊娠時に多胎サークル

の情報が早めにあればありがたかったです（出産後は外出しにくいため）。あと「ふたごじてんしゃ」に

ついて情報を集めていただき、可能であればレンタサイクルや体験会の企画をしていただけるでしょう

か？市としてサイクル事業を活性化させる方針のようなので参考までに・・・。 

 就労していて平日は参加できないので、土日に行けるサークルがあればいいと思います。 

 以前茅野市に住んでいた時、近くにあった 0123ひろば、岡谷市のこどものくにのような場所があるとい

いな～と思いました。また一時保育も茅野市に比べ少し高く、利用しにくく感じたので、もう少し安く

してもらえると嬉しく思いました（もう利用したい歳はすぎましたが・・・）。３人目の保育料無料や医

療費一回 500円は大変ありがたく、本当に助かっています。ありがとうございます。 

 片親の家庭とかに市などから一時的に見てもらえたりできることがあったらうれしいです（少しの用事、

又は買い物などです）。 

 現在、認定こども園を利用中。生活が苦しく、就労時間を増やしているのに、その分保育料がかなり高

くなりさらにきびしく・・・保育料無償化を検討、実施してもらいたかった。 

 子育ての冊子や健診等での問診など助かっています。気にかけてもらっているなぁと感じています。 

 病気になった際の支援はもう少し増やしてほしい。でも日赤内にできたことでファミサポの利用が減少、

経済的には助かるようになりました。ありがとうございます。就学してからの方が預け先がなく、また

お弁当持参など負担も多く大変、と聞いているのでその辺りが充実してほしいです。 
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 塩尻にある「こども広場」のような施設が欲しい（欲しかった）。雨・雪の日に出掛けるにも遊ぶ場所が

ないので困る。特に小学校に行くと体力もついてくるので、トランポリンや体をたくさん使う広い施設

があればいいなとずっと思っていました。子どもが休みの土・日・祝日に利用したい。 

 里帰り（第２子）で３ヵ月長野市の保育園を利用しましたが、長野市と比べ安曇野市の保育園の利用環

境は悪いということを感じました（土曜保育は全園でＯＫ、給食が出ます。長期休みの時のお弁当はあ

りません。給食です。）。仕事をしているとお弁当は大変です。やめてほしいです。そもそも給食は委託

なのでは・・・？お弁当にすれば保育園に来る子が減るという考えなのでは？延長保育も利用しますが

先生の質がよくないです（子どもそっちのけでおしゃべり等）。延長時に有料でもいいので、保育園で習

い事などできるサービスがあればよい。 

 キッズパークや児童館のイベントはよく利用させてもらいました。土曜日の小学生向けイベントが増え

ると嬉しいです。 

 子どもが授乳中の時期、新聞やＴＶなどで母乳は２才～３才頃はまだあげていい、望ましいというよう

な話をきいていてやめるつもりも特になかったのですが、２歳児健診の時か保健士さんにもうそろそろ

やめてもいい頃と言われ、とまどった。人の意見に左右されずに自分で考える力をつけたいと思う。よ

っぽどまちがった子育ての方法以外は自分で考えられるよう、サポートしてもらえたらいいのかな・・

と思います。 

 安曇野市にも塩尻市や他市のような未就学児が遊べる支援センターを作ってほしいです。また、豊科中

央児童館をよく利用しますが、冬は館内も真冬のような冷たさ（特に床）です。マットをひくなど早急

に対策をしてほしいです。兄弟で別々の園になることがなくなるように配慮してほしいです。別々にな

ってしまうと運動会など重なってしまい、どちらかが欠席をせざるをえない状況にもなります。そうゆ

う点も含めて考慮していただきたいです。 

 未就学児の教育、保育にはそこそこ満足しているが、小学校入学後の児童クラブが４年生までしか利用

できないことなどに不満や不安を感じる。フルタイムで働く親がますます増える中で、早急な対策が必

要ではないか。 

 宛名の子どもの兄弟のことですが、１歳で宛名の子と同じ園で一時預かりを利用し、来年度２歳での入

園希望を出しましたが入れません（年がはなれているのも理由があるからです）でした。兄弟同時在園

ばかり優先されている印象を受けました。自営業（農業）だからこそ、従業員がいても最後まで全部の

仕事が終わるまで自分たちでやらなければならないのに。用紙１枚でも足りなければ受け付けていただ

けないので、全ての資料、タイムスケジュールまで細かく書いたのに、紙１枚で「利用できません」は

厳しいです。せめて一時預かりを「月 15日まで」でなく、もっと増やして下さい。１園３名までも少な

すぎます。全く足りていません。「内定」と「保留」をずらして送られたのも不安をさらにあおられまし

た。 

 育休中は児童館の利用、キッズパークにも入りお友だちもできたし（県外で友人、頼れる親せきがいな

い自分には）子どもを遊ばせる場所があることが本当にありがたかった。 

 



31 
 

 就労しているものから保育料は多額をとるが、保育園の行事は平日。１，２，３歳児健診は平日の午後。

いったいなんのための行政なのか不明である。子どものための市の支援をもっと厚くすべきである。例

えば健診は土日も受診できるように医師への働きかけ。こんなことはあたりまえである。 

 こども園へ未満でいれたい時、11 月には就労証明が必要なのは分かるが、入れないと働けない、でも 11

月では中々就労先から４月から働きたいと言うと断られてしまう。就労証明（予定）がなければ入れな

いと言う。働きたい母親にはむずかしいなと思います。 

 現在下の子の育児休業中ですが、仕事復帰時に保育園へ入園できるか不安があります。小規模園も増え

ていますが、実際の送迎なども考えると兄弟別園は負担が大きいです（現実通わせている方もいると思

いますが）。年度初め以外のタイミングでは未満児は厳しいので選択肢が限られています。不安を抱えな

がら色々なことを調べなければいけないので大変です（上の子の時も復帰はできましたが不安でした）。

保育士さんの待遇充実や病児保育施設も、もう少し使いやすくなればありがたいです。 

 ３歳児検診、子どもが１番眠い時間帯は避けた方がいいと思う。午前中にやるとか。 

 認定こども園の行事や参観日の見直しをしてほしい。働いていて育児ができないので預けているのに、

休みをとらなくてはいけない日が多い。参観日の後に親子で帰る（午前中で）雰囲気をなくしてほしい。

参観日は土曜日にしてほしい。病後児保育の人数を増やしてほしい。条件をもう少しゆるく。しょうが

ないとは思いますが、インフルエンザの熱が下がった後にまだ登校（登園）できない期間など、本当に

大変です。仕事も休めないので・・・。 

 医療費窓口負担をまったく無しにして欲しい（手数料 500 円もなし）。又、年齢を 18 歳までに引き上げ

て欲しい。 

 全然関係ないが、３歳未満の子が遊べる公園（遊具など）が少ない。塩尻のえんぱくなど誰でも気軽に

室内で遊べる所が欲しい。児童館とかではなく、交流センターみたいなとこ。子を持つ親の意見や声を

もっと真剣にきいてほしい。穂高のプールがなくなってしまうのは、とても残念である。新しい体育館

などもいらない。古い中学、小学校の体育館や備品の方へ使ってほしいです。子どもが小さいときにキ

ッズパークの存在を知らなかった。途中から入りたいと申し出たところ４月と 10 月にいくつかのグル

ープにわかれてグループごとに企画するから、途中からはちょっと・・・と言われた。いろんな事情で

（引っ越しなど）途中から入りたいと思う方もいると思うのでそこは改善してほしい。書いても無駄か

と思いますが、よろしくお願いいたします。 

 習い事を始めた（本人の希望により）。 

 子どもに何かあった時に支援してくれる所がほしいけど、お金がかかってしまうのでなかなか利用でき

ないです。あと、気軽に相談できる所や室内で遊べる所を増やしてもらえたらうれしいです。 

 キッズパークを利用して思ったのですが、行きたい時に気軽に行けるという雰囲気がなく、入ったら行

かないとというのがどうなのかなあと思った。もっと気軽に誰もが行きやすい、入りやすい環境だとい

いなあと思う。 

 有料でよいので、子どもを預かって遊んでくれる施設を作って欲しい。 
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 主人の転勤により南信地方から安曇野に来ました。児童館やファミリーサポートなどの子ども達がすご

せる場所が沢山あり、ありがたく思っています。産前、産後の母親のケアなどが広がればよいかと思い

ます。産前にはよい出産ができるよう、運動の仕方や食事のとり方、母乳のことなど学ばなければいけ

ないことが沢山あります。産前からの準備がよい子育てにつながるように思います。 

 保育士であり、子育て中の母です。働く母の気持ちも十分にわかります。しかし、日頃とても感じてい

るのは、子ども達の気持ちが後まわしにされている環境です。就労を理由に預けられていらっしゃるご

家庭が多いですが、お休みの日も（週６など）毎回預けられる子ども達が多く、お家の方と過ごす時間

を求めている姿を感じます。お家の方のリフレッシュもわかります。でも子ども達がお家の方とゆっく

り関われる時間を守りつつ支えていける保育環境を望みます。 

 今、３人目を妊娠中で３月出産予定ですが、２人目の子が保育園などを使用していないので、出産前後

１，２週間あたりから急でも預けられる場所（一時預かりだと前もって申請が必要なので）があったら

いいなあと思います。 

 降園後に、希望者に対して英語教室や体操教室などの課外講座のようなものを、そのまま通園している

園で受けられたら利用したいと思う。 

 出産祝い金（第１子にいくら、第２子にいくら、第３子以降いくらなど・・・）があったらいいと思う。 

 病児病後で預かることのできる人数を増やしていただきたい。（もしくは新設）その時の利便性を高めて

もらいたい。・ファミリーサポートをもっと利用したいが、本当に「あした」とか「今週末」お願いした

いと思った時の対応が可能なのかを知りたい。逆に、家庭的保育施設では「受け入れます」としている

ので、利用しやすいなぁと感じています。 

 病児保育の充実を望みます。 

 病児保育の受入れが拡大するとうれしいです。１日４名はむずかしいです。 

 認定こども園の行事に月１回は行かないといけない。小学生もいるので負担。祖父母がいないので参観

や運動会などプレッシャー。布団や持ち物の規定など、けっこう苦痛。仕事があって預けているのに・・

と思う。７：30からの契約で、登園するのは 45 分とかなのに帰りは５分でも遅れると料金が発生する。

朝の分返してほしい！ 

 放課後児童クラブについて、最近不審者情報が多い中、就労時間が遅くまである家庭で、高学年ではク

ラブに入れないのが困る。小学生だけで夕方遅い時間までの留守番は不安です。また、夏休みが長くな

ってきて、就労している家庭で、平日子供のみ置いておくのも不安。高学年も利用できるようにしてほ

しい。 

 駐車場のある広い遊具のある公園が増えると嬉しいです。 

 ゴミ袋の支給は、大変助かっています。今後も続けて頂けると嬉しいです。 
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 ２年前まで塩尻市に住んでいました。塩尻市は子育て家庭に非常に満足の高い環境を作っていました。

こちらでも是非利用したかったのは「おしゃべり会」です。その日は、子どもを遊ばせながらママ達が

おしゃべりを楽しむ会です。こちらでも「キッズパーク」がありますが、正直入会のハードルが高いで

す。自分の気が向いた時に参加して、おもちゃのある部屋で子どもが遊んでいる間ただしゃべるだけ。

ただそれだけでストレスはっさんになりました。塩尻ではママ友もできましたが、こちらではなかなか

作る機会がありません。児童館にはよく行きますが、児童館はただ子どもを遊ばせに行くだけで、積極

的におしゃべりできる相手が欲しい人ばかりではありません。月に１、２回おしゃべり会があるととて

もいいと思います。児童館の施設が非常に使いにくいです。そもそも授乳室 or搾乳スペースがないのが

市の施設としてどうなのでしょう。子ども２人を連れて行った時、下の子が授乳になったのに上の子が

帰ろうとしないので、部屋のすみで授乳をしました。当然お父さん方も来るので、男性が来ないかあせ

りながらでした。とてもみじめな思いをしました。ついたて１つ、カーテン１つあるだけで違うと思う

のですが、そういった準備も行う予定がないそうなので、授乳中の親子は来るなということだと思いま

した。今後児童クラブを利用することを考えていますが、子どもと児童館に行くと、職員の方がいつも

怒っています。ふんいきもあまり良くなく、正直あずけたいと思いません。小学校低学年で、なかなか

大変なんだと思いますが、もっとそもそもやり方を変えたりやり方があると思います。未就学児用のお

もちゃを使って怒られていることがよくあります。目の前にあれば遊びたくなる気持ちもよくわかりま

す。しっかり場所や時間帯を分けてもいいと思います。場所をわけるのは構造上むずかしいと思います

が、未就学児は 15時までにして、おもちゃを片付けることはできると思います。使えない時間があるの

は残念ですが、ボールをぶつけられたりすることもあるので、安全の為にもいいと思います。子育てし

やすい環境を作ることに１度本腰を入れてみてほしいです。厳しいことも書きましたが、職員の方も頑

張っているのは分かっています。是非職員の方々にも使いやすい環境になることを祈ってます。 

 祖父母世代で、親に子どもを預けることができていた人や、まだ子育てを経験していない若い世代には、

一人で家事、育児に加えて仕事もする大変さはなかなか理解されていないと感じています。自分も子ど

もを産むまではわかりませんでした。社会全体で子育てについて知る機会がもっと増えればいいと思い

ます。 

 ベビカフェや図書館の読み聞かせはよく利用しています。いつも楽しいです。・育児相談の日以外でも保

健センター等で体重はかれたりできたらいいなと思います。・同じ地区のお母さんたちともっと交流でき

ればと思います。 

 今のままでも、色々支援して下さっている部分が多く助かっていますが、安曇野市は土地が広い分、中々

子供を連れて他の地区へ行きにくい事もあり、地元のみになってしまうので、全体で色々に参加しやす

いものがあれば嬉しく思います。 

 育休を最大期限（２歳の誕生日迄）利用したが、そのためには保育園に入所できない通知が必要である

ため、入園希望を出さなければならず、不本意ながら入園できてしまう可能性がある。「本気」の申請が

否か分かるような項目を申請用紙に追加すべき。 
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 待機児童をなくしてほしい。モンテッツソーリ教育を取り入れた幼稚園 or保育園をつくってほしい。安

雲野市外の参加者がいるという理由で双子サークルの支援をしてもらえなくなったそうで、そのサーク

ルを引き継いで代表をやっていました。もう今年度で解散になりそうです。大変な子育てや仕事をする

なかでサークル活動に主体的に関われる人が少なく１人で代表をしていく事も大変でした。安雲野や大

北の双子のお母さんは他の双子ママと関わる機会が減ると思います。 

 子供を預けるのに、お金がかかると思うとファミサポなど気軽に利用しようと思えない。アンケートを

通して知らない事業がたくさんあることを知った。ＤＭなど個人あてに子育て教育などのお知らせが欲

しい。「あずみの」の冊子だけのお知らせ、ＨＰでのお知らせだけでは把握できない。 

 もう少し行きやすい支援センターがあると嬉しい。行ってもけっきょく子供と親であそんでいるだけな

ので少し先生と関われる支援センターに行きたいと思いました。これなら公園と一緒では？と思ってし

まった。 

 塩尻にあるこども広場や、支援センターを作ってほしい。 

 児童館が一日開いている事は、とても良いと思います。ただ、正直長い休みや日、祝の時こそ困ったな

と思うので。どこか休みの日は必ず開いていて、平日にお休みする児童館のような所があるといいなと

思いました。担当の先生は、申し訳ないですが当番医のようにまわしていただくといいのかなと思いま

す。 

 来年度、姉弟で別々のこども園に通うことになり、不便だと思っています。 

 私もそうですが、最近は高齢（30 代後半から 40 代位）出産した方が多く見られます。子供の成長のス

ピードが早いので、自分の体力などが不安になってくる事があります。そういう方の話や悩みを聞いた

り、話せる場があるといいなと感じます。 

 認定こども園と名前は変わっても、幼稚園と何がちがうのか。働く母親として肩身がせまい感じがする。

＝希望保育＝といわれ、休みも多くとった方がよいような雰囲気。体調がしっかり良くなるまでは通わ

せられず、そのような制度、体制を変えていかなければ働く母親は増えないと思う（病児保育の充実）。

小学校、高学年でも学童が必要（ひとりにするのは心配） 

 現在、認定こども園を利用中。生活が苦しく就労時間を増やしているのにその分保育料がかなり高くな

りさらにきびしく保育料の無償化を検討、実施してもらいたかった。 

 子供を育てる中で、いろんなころに取り組まれている市だと思います。・自発的に取り組んでいる活動な

どはありませんが、活動されているサークルの講演会や、セミナーなどに参加したりして子育てについ

て一緒に話合ったり、情報交換をすることにしています。 

 他の市町村の話を聞くと、医療費全額無料や、保育料なし１年生～６年生まで学童がある等子育てに充

実しているけど、そういう話とくらべると、安曇野市は、支援がうすいと思う。体育館は、いっぱいあ

るけど、遊具がある公園が少ないと思います。 
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 現在３才７ヶ月と１才５ヶ月の２人の子供の母親です。主人の転勤で市外から移住したので私自身無職

です。来年から２人とも預けて働くことを希望していますが、下の子は私の春からの仕事が決まってい

ないと申し込みしてもまず無理ですよと市役所で説明されました。児童館でよく会う知り合いのお子さ

んも同じ月齢ですが、「一応自営だから預けられるとの」と話していてなんだか腑に落ちません。家が自

営なら母親が働いていなくても未満児を預けられるのでしょうか？ 

 ベビ＆ママヨガ教室等通っています。 

 保育園の未満児がもっとすんなり入園できようになればいいと思う。 

 29 年に他の市から引越してきましたが、未就園の子どもと親が昼間遊べる場所が多くあり充実している

と感じました。またそこでママ友もでき、安曇野市に知り合いは１人もいなかったけど、とてもよかっ

たです。毎日楽しく過ごせています。 

 キッズパークで人数が少なく、イベントを考えるのが大変。もっと児童館で主催して欲しい。・専業主婦

でリフレッシュしたくて一時保育を利用したかったが、対応が良くなったので、利用できなくなった。

（保育園に余裕がないと感じた）・気楽に預けられる託児所を増やして欲しい。・産前産後の保育園利用

も定員がいっぱいで利用できなｋった。・働く際（就職活動、ハローワークに託児、子供がいても働きや

すい職場）のバックアップが欲しい。 

 子供が未就児のときはキッズパークでお世話になりました。児童館や図書館など使わせてもらい、大変

助かっています。月に２、３回程森でのお散歩会をサークルでやっています。自然豊かな土地ですので

楽しいです。 

 キッズパークのような遊べる場所がないので、あれば嬉しいです。 

 子供が産まれてから、ゴミ袋の支給制度、すごく助かります。 

 病児保育が日赤にできて、よかったと思いのですが、集団での保育に不安があり、個別に対応できるサ

ービスが安く使えるといいです。ファミリーサポートにお願いしたら、２人だとかなり金額が重むのと、

家の近所ではなかったり、今はやってないと言われたりして、使いにくかったです。 

 こども園で第３子無料が、とても不公平感を感じます。子供の人数で経済的に大変だとは限らず、夫の

所得が少ないなど理由から、保育所・こども園などに預け、働かなくてはならならいお母さんも沢山い

ます。第３子に保育料がかからないのに預け働かずにいる人もいました。所得に応じてや、給食費は支

払うなどもう少し考えてほしいです地域みんなのためになる税金の使い方をして頂きたく思います。学

校や園舎の補修など！！今は貧乏子沢山の時代ではないと思います。 

 未満児について、入りやすくはなったが、認定こども園の定数が少なく、兄弟で別の園になってします

ことは不安です。・認定こども園となり名称がかわっても従来道理通り保育していただき助かるのです

が、こども園らしい取り組みもどんどん始めてほしいです。 
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 現在、母親の就労を強く希望しています。また１歳の双子がおり、保育園認定こども園等へ預け入れも

希望しています。ハローワークに行くと、子供を預ける場所が決まらないと求職登録できない一方で、

預ける場所を決めてから、と保育園の申請をしても、母親の求職を理由にすると未満児は２次募集まで

後回しされてしまうことを知り、落胆しています。我が家は子供が多く経済的な利用で早く就労したい

です。３歳までは待てません。未満児の保育サービスをもっと充実させていただきたい。強く、強く希

望します。 

 父母（特に母親）のこころの相談が気軽に出来るツールがあると良いなぁとよく思います。 

 子育て支援（こども園、児童館、図書館、子供てパス、手当て等々）とても充実しているので、ぜひこ

のまま継続をお願いしたいと思います。また、他市、他県で行われている良い事業があれば、取り入れ

ていただければと思います。 

 保育士の仕事はかなり大変なものだと考えております。業務に見合った報酬となっていればよいのです

が、、、。 

 公園の遊具が少ないので丈夫な体を作るためにも体を使って遊べる遊具が欲しい。土曜日、日曜日室内

で体を動かして遊べる場所は欲しい。 

 子供が自閉スペクトラム症で、様々なことへの恐怖心が強く、特に見通しの立たないことに対する不安

が大きいため、いろんな経験を積むことが必要だと思っています。民間の各種教室等を見学したりして

おりますが、理解を得たり対応を求めることは難しく感じてあります。現在、市のスポーツ教室「わん

ぱくＧＹＭ教室」を受講させていただき、とてもよい経験ができていて、大変有り難く思っています。

このような子供が参加できる教室を増やしていただけると嬉しく思います。２歳のときは「遊びの教室」

に通わせていただき、本当にすくわれました。ありがとうございました。これからも子供達の為にずっ

と続けていっていただきたいです。 

 塩尻市にあるえんぱーくのような未就学児と小学生を隔離した遊び場がほしい、児童館の体育館は学童

がはげしく使っていて歩きはじめた小さい子にはこわい。２～４歳頃の動き回る子達の居場所がない。

松本市のように図書館の休館日をずらしてほしい。 

 茅野市より転入しました。茅野市にある、0123 広場は市が運営しており使いやすかったです。・安曇市

の児童館は食事やおやつを食べる時間が制限されているため利用しにくいです。・安曇市の図書館は乳児

を降ろして本を読むスペースがないので常に抱っこしたままなので大変です。 

 認定こども園では充実した行事をして下さり、子供もとても楽しんで通園している。 

 おたふくかぜに予防接種等、定期接種できるようにして欲しい。 

 育児に関する相談は、保育士、保健士、医師、子育て経験者、本、ネット、と全てに違う意見があり、

情報過多、何が正しいかもわからない。いっそ「溢れている情報に気を配りすぎるな」くらい指導が母

親に対して必要ではないか！情報過多が母親が病む一因だと思う。 
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 キッズリユースや、フリーマーケットなど、もっと多く行って欲しい。 

 子育て世代の金銭的負担を減らすべく、放課後児童クラブなどの無料化等推進していかなくては、少子

化は歯止めはきかないと思います。 

 １人目を産後保育で利用して、身内の助けが借りられない中、母子ごと包んで下さり、家庭的保育事業

にはたすけられました。女性はどんなに仕事をバリバリしていても、出産すると家に閉じ込められてそ

の落差にとまどうこともあってりするので、通学区のように、母子ごと籍があって、働いてても働いて

なくても預けれるのは自由でそんなプレ保育園のような場所があればなぁと思います。１対１の関係か

らたくさんの集団に通うよりも、少人数のとこに通うと本人も順応が早いような気がします。 

 核家族で夫が激務なため、家事のアウトソーシングを気軽に利用出来るところがあると助かる。また男

性側の会社の制度利用（育休や時短など）の促進が社会的に進んだりで共働き育児は大きく助かる、共

働きで家事育児ワンオペが時短利用でもきつい。 

 産後、ファミリーサポートを利用しようか、何度も悩んだが、結局登録も利用もしなかった。登録すら

していないので、何も言えないが、「近所のこんな方がいますよ」など、サポートしてくださる方の情報

を少し提供して下さると、利用しやしかったように思います。近所の方だと、利用している時以外にも、

話をしたりと、普段から交流が出来、安心してお任せできるように思います。 

 子ども園さんで、英語、お茶、音楽等色々やってもらっていて全てまかせきりで有り難く思っています。 

 子育て中の親のリフレッシュのためのフィットネスサークル。託児付きで子供は保育士に預けて子供の

様子を気にする事なく思い切り運動する。 

 市でやっているスポーツ教室を利用したことがありましたが、下の子がいる人はおんぶをして参加が利

用条件になっておりました。ですが、子供をおんぶして上の子とスポーツをすることはとても大変です。

その時間だけでも託児があればいいと感じました。２人３人など下の子を連れて参加するという人のこ

とをもう少し考えてくれるとうれしいです。 

 障害を持っている子なので、同じように障害を持っている親との交流をしてみたいです。なお、その時

は専門医も一緒にしてほしい。 

 子育ての支援に関して、近隣の市町村では少子高齢化もあり３人目以降の出産にお祝い金などあるが、

安曇野市はないのでそういう支援の検討してほしい。 

 家庭教育講座なぜなくしたのか？市長の古くさい子育ての考え方をやめてもらいたい。若い方の意見を

しっかり取り込んでほしい。・キッズパークは家庭教育講座と違い遊ぶだけ講座ではない。・市長が一緒

にした意味が分からない、市長は年寄りすぎて子育ての考えが古く、選挙で通ったのが残念だ。・町民プ

ール以外に安曇野市の子供の遊ぶ所はどこにあるのか。公園も少なすぎる。・大型ショッピングセンター

もなく、松本市、長野市へ出るしかない。・一年生をお留守番ばかりさせているので、年少（４歳）もた

まにかわいそう。公民館でも集会所でも、放課後教室でも開いて欲しい。わいわい平日毎日改善される

ころには、高校生位だろう。・このアンケートで何も完全されないなら時間のムダなのでやめて頂きたい。

たぶん、何も変わらない。 
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 同居で祖父母がいると、放課後のクラブや、長期休みの児童館利用が出来ないのが不満。パートで働い

ている間は祖父母にみてもらわなければならないのだが、祖父母には祖父母の生活があり、お願いする

のが心苦しい時がある。祖父母がいれば、見てもらうという様になっているが改善して頂きたい。 

 保育環境において強く感じじことは保育士の数がものすごく少ない、そのため、保育中危険が多く、け

がをよくした一年でした。遊具を使う際は必ず先生が一人つける体制をつくらなければいけないと思う。

塩尻市に４年いましたがこんな心配は全くなかった。塩尻市は子育てしやすい市だったと思います。塩

尻市を見習ってほしい。 

 少しの熱でも、普通に預けられないと仕事にならない。一ヶ月のうちの２／３以上休んでいることもあ

る。親も仕事をしているので預けられない。とても困る。働かずに休んで給料もマイナスだったりする

のに毎月の保育料が高すぎる。 

 もう一冊と同じ（1281）。 

 認定子ども園の施設基準がよくわからない。働いている母親には利用が厳しく感じる。（熱がなくてもか

ぜぎみであればすぐ呼び出される、働いてない家庭中心の行事日程等）入園するには両親が働いている

ことがポイントが高いのに、実際は働いている側が肩身が狭く感じる現状では仕事を辞めたいと感じて

しまう。 

 病児保育が利用できるのは非常にありがたいです。 

 産後一年職場復帰予定ですが、児童館のサークルに、入れるタイミングがなく残念だった。（学年をあわ

せるため、４月からとのこと？）わりと生後６ヶ月になると、生活にもなれて、ヒマになるので、市で

のイベント（○○教室）みたいなのが、もっとあっても良いのかなぁーと思う。・ワンオペ育児の現実に

向き合い、土日のパパ教室はぜひ開催して欲しい！！ 

 子供の遊べる場所が少ない！（公園などは歩ければいいが寒いし歩けないと遊べない）健診以外穂高の

保健センターは空いていても豊科は空いていない。←不満。 
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安曇野市 自由意見（小学生保護者） 

 公共施設の整備。子供達が安心して遊べる場所がほしい。休日診療所を増やして欲しい。仕事と子育て

の両立支援。通学路の整備（用水路への対策ガードレール設置、スクールゾーンを増やす）。 

 両親ともにフルタイム勤務で、親族も県外にしかいないため、放課後児童クラブとファミリーサポート

の方々には大変お世話になっています。手続きがもっと簡単になったり、利用料の補助があればさらに

有難いと思います。 

 学校までの通学路が危険、朝（特に）30 キロ制限の所を 30 キロオーバーで通る車が多い、子供自身が

注意していてもドライバーのマナーで危ない。夜間の病院のなさ、あっても遠いのはとっても困る。夏

の遊び場が少ない、外の公園など日陰もないし困る。安曇野の自然をもっと生かして欲しい。 

 児童クラブのスタッフを増やすなども必要ですが、親の教育（保護者自身が大人として未熟な人が多く）

学校や施設にしつけまでも要求する姿勢はちがうように思います。躾をしてから学校へ出す事や、行事

の参加も祖父母まかせではなく、父、母が参加するべき。仕事も大切かもしれないが、何のために子供

を育てているのか？何のためにお金をかせぐのか？を考えるべきだと思います。 

 仕事を探す時、業種から休日出勤が必ずあり、土日祝日の子供の預け先、５、６年時の預け先、１人で

家にいさせること、きょうだいだけで長時間置いていかなくてはならないことへの不安、心配がありま

す。近所にお友だちもおらず、１人で遠出させることにも不安があり、同じ状況の同じ年代の子供が集

まり、親が仕事の間安心できる環境、同世代、異年齢の子供達と遊びながら学べる場があればと切に願

います。 

 高学年になった際の、放課後や長期休暇の過ごし方が不安です。今は児童クラブが利用できることで安

心して仕事が出来、子どもも楽しく過ごせています。５、６年生も児童クラブが利用できるよう、ぜひ

お願いしたいと思っています。 

 保育をされている人の知識の少なさをかんじる。発達が遅い子が多く感じるので、幼少期からそれ相応

の対応が必要ではないかと思う。小学校に入学しても、おちついて授業が受けられないというのは問題

であると感じる。保護者に対してももう少し、自分の子供に対して知る必要があるのではないでしょう

か？子どもにきちんと最低限の教育を受けさせていただきたい。もっと現場に知識と経験のある人を配

慮してほしい。 

 一人親家庭への支援が少なすぎ、今後の生活を考えると不安が多い。（子育ての為に働く必要があるが、

働く事を優先すると子供との時間は減るし、手当も減る。）支援内容を充実させてほしい。 

 バス通学の規定がおかしいと思う。距離で区切るのではなく地区で区切ってほしい。バスの乗車状況を

見ても、今乗れていない子達が乗れないとは思えない。（ガラガラ）地区の中でバスに乗れない少数の子

達が何か事件にまきこまれたりしたら市はどうするつもりですか。（長年に渡り地区全員バス通学の要望

を出していると聞きます。）時代と共にその様な規定も変化していくべきだと思います。 
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 友人や親類などから、他地域での子育て支援の事を聞きますが、公園の遊具等の充実度、多子世帯への

支援、子どもの医療費などの対応の違いに驚くことがままあります。我が家は持ち家なので定住してい

くつもりですが、特に理由がない場合、より良い条件の地域に子育て世代が流出してしまうのは仕方が

ないのではないでしょうか。 

 できれば夏休み冬休みを長くしないで欲しい。都会と違って遊ぶ所も少なし、暑い日や寒い日に学校に

行かせるのがかわいそうと思うが、家にずーっと居させる方がかわいそう。大人が思っているほど、子

供はそんなにやわでない。 

 インフルエンザワクチンを無料にして欲しい。 

 長期休暇期間中も、給食があると利用しやすい、お金がプラスされても長期でのお弁当作りは負担にな

ってきている。 

 日々の放課後はもちろん、登下校、夏休みなどは昔にくらべて長期になっており子供同士の交流が減っ

ている気がする。安全面からも親御さんも心配するところではあると思いますが、多くの子供が参加で

き、みなで交流できる場がたくさんあるとよいと思う。 

 公園をふやしてほしい。（大きくて広い）豊科にある南部公園みたいな。 

 小学校５年生から放課後児童クラブの利用ができなくなりますが、長期休暇（夏休み、春、冬休み）の

みの受け入れをしていただけたらと強く思っています。 

 小４の子供をもつ母親です。放課後～帰宅までの時間は良いが、長期休みの時は児童館を利用していま

した。来年から児童館が利用できないので、仕事を少なくしなくてはならなくなってしまった。家で留

守番させる事が難しい子は親が夏は１ヶ月も休まなければならなくて困る。１人っ子なので本人もいや

がっていて、来年は仕事を転職しなければならないかもしれないので、とても悩む。高学年でも児童館

に預けられるようにしてほしい。 

 近くに子供を気軽に預けられる親族がおらず、共働き世帯の為、小学５年～６年生時に安心して預けら

れる場所がない。中学生にもなれば１人で留守番もできるかもしれないが、小学生では家に訪ねてきた

人の善悪の区別もつかず、火の始末も心配。結果、母親である自分が仕事をセーブし収入ＵＰにつなが

らない為、生活は苦しいまま。総活躍時代というのなら高学年になっても安心して働けるようにしてほ

しい。 

 児童クラブに預けているが、学校との連携がなく、選択肢も少ない。先生方に（児童クラブの）熱心に

関わってはくれてはいるが、手のかかるお子さんに手がかかりっぱなし。児童クラブ内でお金がかかっ

ても習い事などができるとありがたい。例）月：英語、火：くもん、水：お習字、木：英語、金：体操。

習い事の送迎も働いていると難しく、週末に集中してしまう。児童クラブの質も上げて欲しいと思う。 
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 中学生になると、山間部の学生は、バス通学から自転車通学に変わる事を強く不安に感じている。運転

手は高齢者が多く事故の可能性も高く、特に冬場の自転車通学が不可能。夕方帰宅時間は暗くさらに危

険が高まる。自宅から中学校まで５Ｋ毎日の通学に中学校でもバスを出して欲しい。年間通して無理な

らば、冬場３ヶ月だけでも出して欲しい。子供達の安全を守る為には中学生になってもバス通学を心か

らお願いしたい。 

 安曇野私立以外の小学校に通っている児童へのサポートがうすい。放課後、長期休み中の利用は今まで

全くできなかった。学校は市立ではなくても、親は市に税金を支払ってます。定員オーバーの一言で却

下するのはおかしい。 

 長期休暇中の児童クラブも給食を出して欲しい。学校の行事などで給食がない場合、朝からお弁当を持

参して学校→児童クラブへ移動しているので、出来れば給食もしくは簡単な軽食などを出して欲しい。 

 放課後児童クラブの利用が４年生までなので、５～６年生でも利用できるようにしてほしい。１人で家

に留守番させるのは不安であります。 

 時間の余裕のある、中高年の方に、昔の地域全体で子育てする感覚で、子供達と接する機会での参加を

求めるべきだと思います。安全、安心に実施できるのは“安曇野市”しかできないと思います。少子高

齢化の現実を受け止めて、皆が集まる場を作り、暖かい温かい中で子育て、人生が送れる市になって欲

しいです。 

 三郷の児童クラブは需要が多いと思われますが、（生徒数が多く、働く人も増えている）受入人数が少な

いように思います。また、学校から少し離れているので、心配もあります。（下校→児童館）児童クラブ

の受入人数増の希望（今年度は途中で待機になりました）→三郷地区、高学年の児童クラブの受入可能

にする（県内で対応していないのは安曇野市のみ）、学校の空き部屋などの利用、図書館の空きスペース

の利用など移動を少なくする。児童クラブ利用料を下げる（他市町村にくらべて高め。おやつの有無を

選択してもいいと思う）児童クラブの突発利用を可能にする（急用で預かる人がいない時に困ります）。

病児病後児預かり事業の受入年齢拡大、預かり場所をふやす、受入条件の緩和。 

 返送が遅くなり申し訳ありません。「子ども子育て支援新制度」の趣旨、考え方に書いてある通り「一人

ひとりかけがえのない個性ある存在として認められることともに、自己肯定感を持って育まれることが

重要」だと思います。どの子供も「高価で尊い」のです。その子供をどのように育て、どのような教育

を与えるかは、親の大事な責任です。一人一人の子どもに合った教育を選べる環境になることを強く望

みます。長野県は教育県です。他県からも注目される野外保育が多いこともその証です。豊かな自然に

恵まれ、子供達は自分が持つ能力を十分に発揮できるすばらしい環境にあります。幼児教育までは選べ

るけれど、小学生からは選べない・・・そのようなあきらめの中で子育てするのではなく、安心して選

べる環境を、安曇野市が先駆けて行って下さることを強く願います。 

 ショートステイを利用している一人親家庭の普段の生活は大丈夫なのか、考えてみる必要性があると思

います。不幸な子供を助けてあげてほしいです。 
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 今はも小４なので大丈夫（必要ない）ですが、児童クラブの受入れ条件として、親はフル勤務だが同居

の祖父母の年齢が 70才以上というのは、厳しすぎると思います。説明会であきらめました・・・。何と

かならないか。又未就学児（保育園前の０～１才）でこどもプラザみたいな所がもっと充実して欲しい。

安曇野にはあまりなく、私はほとんど松本市のプラザを利用していました。 

 こども園の不足を解消して頂きたい、児童クラブと同じ場所に習い事があればいいと思う、放課後子ど

も教室は親としてはお金もかからずみて頂き、子供も楽しく活動でき地域の方々のサポートを得られと

てもよい活動だと思います。 

 高学年から放課後児童クラブを利用できないのはおかしい。１人で家に居るのが不安な子などはどうし

たらいいのか？せめてバス通の子は家に帰宅しなくても児童館へ自由に遊びに行けるようにしてほし

い！ 

 高学年になっても長期休暇中は、児童クラブで見てもらえる様になるとより安心 

 長期休暇中の児童クラブのわくをもっと広げてほしい。祖父母が近くにいても毎日子どもの面倒を見る

のは大変。結局ずっとテレビを見ていたり、ゲームをしていたりということになりかねない。特に小学

校低学年のうちは動きが活発だし、男の子ならなおさら。75 才以上でなくても、体力的にキツイ方も多

い。両親でも毎日のこととなると・・・と思ってしまう人は多いと思う。それを祖父母に頼まなければ

いけないのだから、精神的にも・・・義両親に頼むとなるとなおさら。 

 ４年生までの児童館利用について。仕事をしていて近くに親族もいない方が周りにけっこういます。私

も仕事量をふやしていくつもりです。長期休みの時に子供達が学校などで、勉強したり過ごすことがで

きたらと思います。東京では高学年になっても希望があれば９：00～17：00 や長期休みでなくても勉強

をしたり過ごす所が学校内にあるそうです。学校の先生たちの負担がかかるのは、大変と思います。児

童館の先生や、リタイアされてけど先生をやってらした方達にご協力いただきながら放課後、長期休み

子供達が過ごせる場所があればと思います。 

 穂高プールは続けて欲しい。子どものあそべる所、安曇野市は少ないと思う。高額な市役所をたてるよ

り、もう少し市民、子供のために税金を使用していただきたい。出産祝い金など安曇野市はない。他の

市町村はあるのに残念でした。 

 インフルエンザなどの感染症が流行すると、学級閉鎖になると学童に行けず突然のオクレンジャーで、

対応するのにとても困った。（低学年の時）仕事中だと携帯Ｔｅｌを見れないのですぐに対応出来ない。 

 フルタイムで働いているため、放課後児童クラブに毎日お世話になっており、先生方にも大変感謝して

おります。しかし上の子は来年５年生になるため利用できなくなるので、放課後はもちろんですが、特

に夏休みや冬休みなどの長期休暇を１日中子供１人で過ごさせることにとても不安を感じています。せ

めて長期休暇中だけでも利用できるようにならないでしょうか。まわりのお母さん方からもそのような

声を沢山聞きます。親も子どもも安心して過ごせる環境を切実に希望します。 
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 小学校に上がる時に外での仕事をやめました。安曇野市ではまだ４年生までしか児童館に入れないので、

長い目で見て家での仕事に変えました。長い間このことは言われてきているのに変わる様子がなく残念

です。学校のエアコン設置も他の市町村は国からの援助を待たず決断しているところがあります。国を

あてにせず、（予算はむずかしいかもしれませんが）早く入れてあげてほしいです。いろいろなことが子

育てするのにあまりサポートがなく、後回しされていると思います。子供を産む前にここに来たので、

先に知っておけばよかったと思っています。 

 母子家庭になり二年目になりますが、児童館の先生方や保育園の先生には大変親身に話を聞いて頂き、

なんとか母子ともに元気に暮らせてこれました。先生方には本当に感謝しております。ファミリーサポ

ート事業に関して利用したいなとも思いますが、利用するとなると仕事の時になるかと思います。です

が時給との差引を考えるとほとんどサービスになってしまい踏み出せずにいます。逆にその一つの理由

で、また日祝に児童館が休館ということで、飲食業ですが無理にでも休みにできることが救いにもなっ

ていて、どっちもどっちです。 

 フルタイムで仕事をしており、放課後児童クラブに子どもをあずけられるということはとても安心です。

以前、定数が多くなってしまった時、通年では難しいという連絡をいただきました。その際の職員さん

の対応がとても冷たく幸い思いをしました。いろいろと大変なのはわかりますが、一人一人への対応を

もう少し考えてほしいと思います。 

 市と学校との協力体制はどのようになっているのでしょうか？学校教諭だけでは人手が足りていない事

を直視してもらいたいです。 

 通学路にグリーンベルトは作られましたが、事故防止のためにより安全な整備をして頂けると安心でき

ます。歩道を作ることや定期的な見直しなど。雪の日の車道の除雪も早めにこまめにして頂けると助か

ります。家庭でも雪かき（通学路）は協力していきたいと思います。 

 市民税に見合ったサービスの提供を求めます。低所得者だけが手厚いサービスを受けられる自治体は衰

退していくと思われます。 

 児童扶養手当が減額される仕組みが不思議。フルパートで収入増やすと、その分保険も税金も多く差し

引かれ手取りは減るのに減額休止通知が届く。働いているのに生活保護以下になるのが不思議。こうい

うアンケートをしても何ひとつ良く変化しない。 

 父親が子育てにもっと参加してほしいので、市の方からバックアップいただけるとありがたいです。深

刻な問題で、解決できないとリコンになってしまう場合もあるので、お願いしたい、お願いします。 

 私は４年生の子供を持つ親です。そして現在放課後児童クラブを利用させて頂いております。安曇野市

は小学４年生までしか利用できません。来年度からのこどもの放課後、長期休み中の過ごし方に不安を

感じております。私共は身近に両親、親せきがおらず、頼れる人がいません。ファミリーサポートも必

要に応じて利用させて頂いておりますが、長期休み中、ずっと利用するとなると経済的な負担も大きく、

現実的には厳しい状況です。又、子供自身も放課後児童クラブが楽しく、先生や友達と毎日有意義に過

ごしておるようです。本人も「来年も児童クラブに行きたい」と言っております。 
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 一人親で、夏休みなどの長期休みに学童へと思ったけど、お金はたかいし、子供自身が嫌がり、自宅か

らすぐ近くの児童会へ遊びに行ってました。学童は息子からすると、親が働くために入れられるとこで、

親に捨てられるというか、つき離される感じがするみたいなのと、息子は自分のペースで自由にいたい

ようで、何か強制される所というイメージが強いようです。（実際どういうとこなのか私自身も分かって

ません。詳しく分かりやすい冊子があると少し変わるかも）それか、息子みたいな子もいるので、近く

の児童館がお昼もＯＫとかだといいのになあ・・・とか思います。 

 小学校入学してから毎年、放課後児童クラブを利用させて頂いています。ただ、今現在は４年生まで。

来年度利用可能かまだ分かりませんが（通知まだ先なので）５年生になってからが心配です。共働きで

一人っ子のため、夜まで一人で留守番となってしまいます。本人も今から泣きながら“そんなのイヤだ”

と言っています。私に仕事を変えて欲しい、辞めて欲しい、とまで言っています。放課後児童クラブが

卒業まで利用できればＢｅｓｔですが難しいのなら、子供が何かあった時に頼れる場所があると安心で

す。 

 安曇野市の自然環境等を生かした教育、食育を実施してほしいです。例えば、給食センターの献立の野

菜を地物にするなど、旬のものをとり入れてほしいです（冬場にキュウリなどは必要ないと思います）。

また、土日や長期休みに親子で過ごせる施設（公園、プールなど）が充実しているといいなと思います。

（無料や低料金で）よろしくお願いいたします。 

 現在第３子は認定こども園は無料ですが、あまり意味がないように思います。そのため募集が来すぎて

る気もします・・・（幼稚園に通う人が現に減ってます・・・）。安曇野市には何も期待はしてないので

いいですけど、これから産休取得し産んでも保育園に入れないうえ住民税も高いし・・・。税金払って

るのに何もしてない様に思えます。来年度、小規模保育施設が出来ますが、その数ではどうにもならず、

また待機が増えるだけ・・・。 

 ５年生より放課後児童クラブが利用出来ない件、祖父母の居ない又１人で子育てをしている方にとって

安曇野市はフォローが無い旨、皆さんと話に出てきます。１人親は家計の為にフルタイムで仕事をした

いのに、子供を残す夕方が不安で、早く終わる仕事にしたいと言います。 

 子供３人目からはあらゆる面（金銭的なことが多い）において優遇されているが、子供が２人だけの場

合は何のメリットもない点には不満が少しある。子供も利用できる（公共）交通機関がほとんどない安

曇野市では、子供の習いごとへの送迎がとても親の負担となっている。 

 保育の拡充が言われて久しいですが、フレックス等親世代のワークシェアリング等が進むような発信を

していただきたいと思います。子育ての最中にいる時は眠れぬ夜が長く苦しく感じるかも知れませんが、

その期間は実際は短く親子ともに大変大切な時間です。そこを選択できるように、ではなく短時間勤務

を義務化するくらいの発信を安曇野からしていただけたらと思います。子どもも親世代も高齢者も明る

く楽しく気持ちにゆとりのある暮らしをこの安曇野で紡いでいけたら良いと思います（移住者）。 
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 来年から（５年）放課後、子供が児童館に行けなくなるのが心配です。料金が上がっても良いので、松

本市のように預かってほしいです。それか小学校の教室ｏｒ図書館等で預かってほしい。５年生になり、

長期休みも親は心配です。どうか安心して働けるよう、環境を早く整備してほしい。 

 Ｈ30夏休み中、宛名の子にとって身の危険を感じる心配があり、両親が仕事で留守をしてしまう為、児

童館へ一時預かりをお願いしましたが、未登録でしたので無理でした。突発でも（急な理由の場合のみ）

利用できたら、とても安心できますので、ぜひお願いしたいです。 

 松本市が近いため、松本の方が進んで良いサービスがあり、やっぱり松本に住むのが子供のためには良

かったと思います。児童クラブが安かったり、おやつが有無が選べたりなど・・・子どもの医療費無料

も高校生までだと安心して病院に連れて行けます。 

 祖母同居のため、児童クラブに入れず、けどほぼ家にいない人のため、子どもを一人で留守番させるわ

けにもいかず、１～３年生の時は特別に職場に許可をもらって職場（母）に毎日来てすごしていました。

４年生になったら職場からも許可がおりなくなり、現在は家で留守番しています。一概に児童クラブの

利用条件に達してないからと断るのではなく、もっと親身に対応、検討してくれるようになることを願

います。 

 放課後児童クラブを６年生まで利用できるようにしていただけると有難いです。 

 子育ての環境を整えすぎてしまうと、親子の関わる時間が減ってしまうように思う。未就学のお子さん

をしっかり親が育てられる、見ることができる環境を整える方が大切に感じます。様々な事情はあると

は思いますが・・・。大人がもう少し子ども達に目を（心を）向けていかないといけないかとも思いま

す。 

 こんな世の中で子どもだけで公園など外であそばせるのも心配なので、放課後子ども教室というものが

どんどん広まってくれると助かります。地域に１つではなく、子どもたちが自分で行ける範囲の場所の

単位で作っていただけるとうれしいです。 

 三郷小学校は、マンマス校と言われていますが、放課後、子供たちを預かってくれる児童クラブが少な

すぎると思います。我が家もこども４人いますが、日々大変です。申込みに行っても「キャンセル待ち」

です。とか、「明科の方は空きがあります」とか、マンモス校である環境のもとで対応として、とても不

適切であると思います。共働きの時代にあった環境作りに、力を入れてほしいと思います。 

 長男を育てているころ（Ｈ16 年生まれ）未満児で保育園へ入れたのですが、体調をくずしよくお迎えの

呼び出しがあり、ファミリーサポートに入会しましたが、預かってもらうのに不安があり、結果１度も

利用する事なく、退会しました。今になって利用して助けて頂いたら、気持ちにゆとりができたのかな

と思います。今の方が子育てしやすい環境になってきたように思う。（預けやすくなったし、未満入園に

後ろめたさが少ない、料金も安くなったときいています） 

 児童クラブが４年生までなのは困る。 
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 土日に休みがとりにくいので、学校や地区の行事がある時は近所の人と交代で休みをとるようにして、

交代で子供の送迎をしたりして、行事に参加している。自分の勤務を何人かの保護者同志で交換して学

校から急に迎えの連絡が来た時などは、お互いお願いしたりしている。 

 来年から２年生になる為、スポーツの基本である、走ったり投げたり、跳んだり出来る「安曇野かけっ

こクラブ」をやらせたいと思っております。安曇野市のご支援もよろしくお願いいたします。 

 遊具が充実している公園が非常に少ないので増やしてほしいです。子育ての悩みを相談できる場がある

と嬉しいです。（３才くらいまでは母子相談があり、保健センターへ行くことができますが、保育園に入

ってしまうとなかなか行く機会がないため。相談できる人も保健師さんではなく、専門のカウンセラー

の方などそういった専門職の方に悩みを聞いてもらったり、改善策を提案してもらえるような場がある

といいなといつも思っています。） 

 学校によると思うが、学校行事がある時の駐車場問題、校庭を使う運動会はともかく、希望する人は全

員車で行かせて欲しい、校庭にとめさせて欲しい、遠い。学校で使用する教科書を共有にでもして、家

に持ち帰る荷物をなるべく減らしたらどうか、子供の荷物が重すぎると思う。宿題もプリントでよいの

では。雑用の職員を雇って教員の負担を減らし授業の充実を。 

 児童クラブの受入れを小学校卒業まで延長希望（留守家庭が不安）、料金についてもより安価にならない

ものか。 

 児童クラブでの一時預かり（不定期）を行ってほしいです。学校行事の際、留守番をさせており、不安

があるためです。働きに出たい気持ちもあります。 

 「ＮＰＯ法人ママの働き方応援隊」の「赤ちゃん先生プロジェクト活動」を小学校の授業に取り入れて

いただきたいです。 

 インターナショナルスクールオブ長野は教育が充実していると思います。 

 家族で集まっているキリスト教会内の子育て学びのグループに参加している。 

 ３人兄弟（姉、兄）の末っ子のため、今は大きくなり上の子と留守番させるのも出来る様になりました

が、保育園の期間、入学したばかり１～２年の間はやはり心配な事も多く、子連れ出勤をさせてもらっ

たり、フル回転していました。夏季のお休みが長すぎます。熱中症等体調面を考慮しての事かもしれま

せんが、学校へ行ってもらわないと困ります。授業も駈け足で進みついていけずにいることもあります。

親も手一杯です。じゅくはお金がかかります。悪循環です。（ウチの場合ですが） 

 堀金の学校給食について市から話があったそうですが、子どもたちが楽しみにしている給食の改悪はや

めてもらいたい。現在のままが一番です。総合体育館を建てるより、小中学にエアコンを早く導入して

いただきたいです。児童館は遠いので子供だけで気軽に遊びに行けません。公民館などをもっと子供が

使いやすく解放してもらいたい。子育て支援にもっと力を入れて欲しいです。 

 小学校の夏休みがより長くなったことへの対応策があると良い（児童館の利用が出来ると良いと思う）。 
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 松本市などは児童クラブ（センターというらしいですが・・・）は６年生まで利用可なのに、安曇野市

は４年生までなので、６年生まで利用出来る様にしてもらえたらうれしく思います。（せめて長期休業の

間だけでも・・・。）また、利用の金額が松本市などと差がありすぎるようにも思えますが・・・なぜで

しょう。 

 インフルエンザ予防接種の補助金をお願いしたい。65才以上の方にはあるのに、なぜ子どもにはないの

か不思議。子どもは２回接種しなければならず、２人３人と子どもがいる家庭ではそれだけでかなりの

負担額になってしまいます。高齢者を敬い、環境を整えることはもちろん大事ですが、子どもを育てる

者にも住みよい市にして頂きたいです。よろしくお願いします。 

 放課後児童クラブは６年生まで利用できるようにして欲しい。最近の不審者等のことを考えると、今後

延長するとの話もある、夏休みの長期間を子供１人で自宅にすごさせるのは不安がある。毎日でなくて

も利用できると安心できる。また、現在、放課後児童クラブによって子ども同士のコミュニケーション

能力の向上がみえるため、とてもありがたい存在です。 

 子どものインフルエンザ予防接種代金の補助もしてほしい。子どもは２回接種なので１人 6,000 円程か

かり、我が家は３人子供がいるので 18,000 円程＋親の接種代ととても負担が大きい。子供は集団生活

（学校）で罹患する確率も高いので、補助があれば摂取する人も増え、学級閉鎖なども減少するのでは

ないか。 

 放課後児童クラブの小学校５年生～６年生の受入れ希望。特に長期休暇中は対応してもらえると助かり

ます。ファミサポの受付が平日対応で時々休日の登録のみというのは、共働き夫婦にとって利用しづら

い状況。病児、病後児預かり事業の受入人数が少なく、利用までの行程が煩雑な印象。預かる側の都合

も分からぬではないが、子育て環境支援の満足度を感じることは少なくなってしまう。 

 毎週（水）放課後わいわいランドに参加しています。スタッフの皆さんと友達と楽しくすごしている様

子です。ケガなどなく安全に遊べるのでとても感謝しています。 

 整備された、子供預かり場所、公園をつくって欲しい。 

 プールをなくした事は失敗したと思います。 

 もっと手軽にこどもを預けられる場所があればいいと思う。ただ、事故やケガがあっては困るので、市

できちんと環境を整えてしまい。子育て教育は市で考えていくのが望ましいと考えます。 

 インフルエンザで学級閉鎖になると、本人が元気でも児童館なども駄目で預け先がなく、数日間、仕事

を休まないといけず大変。病児保育も受診し、布団、弁当の用意もあり、子供が具合が悪い中、１人で

の対応が大変で利用を諦めてしまいます。 

 うちは子供が２人ですが、お友達に４人５人と子育てを頑張っている方が何人かいます。皆さんお金が

無くて大変と言う話をしていますが、少子化と言われている中、こんなに大変なお母さんたちにもっと

手厚く何かサービスをしてあげてはもらえませんでしょうか？子供は安曇野市の宝ですよ。出産費用も

早く無料にして預けたら移住者も増えますね、おじいちゃんもいますが、老人は手厚いサービスでうら

やましいです。子どもは特に高校生からお金がかかって大変だよ・・・と言われて今から恐ろしいです。 
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 学校へ行けない子の居場所がもっとあると良い。 

 引越してきてから安曇野市の子ども支援の制度がまったくわかりません。子どもが高学年になって仕事

に就きたいと思っているのですが放課後児童クラブとか児童館への申込の仕方もわからないのでもう少

し詳しく説明がほしい。 

 私は、わいわいランドのスタッフもやらせていただいてますが、実状、60 才以上の方が大半です。役員

をやって知りましたが、ご年配だけでなく、私のような世代でもスタッフとして参加できる事を知りま

した。子供の様子を知る事もできますし、とても楽しいです。そういった情報等をいろんな場所（イン

ターネットや広報等）で取り上げる事をもっと発信していった方がいいと思います。ファミリーサポー

トもいろんな場所に情報を広げる事も大事だし利用ももっと増えると思います。 

 学校で給食費の未払いの話をよく聞きます。市より児童手当てが支払われていますが、本当に子供達の

ために利用する事が目的であれば、給食費や学年費等に使用する事はできないのでしょうか？未払いの

まま卒業される方もいると、あくまでもうわさですが耳にした事があります。 

 ・安心して子どもが遊べる、しかも「安く～無料」で利用できる公園や施設がもっとたくさんあってほ

しいと思います。児童館を利用したこともありましたが、年間通しての利用は、やはりお金がかかるの

で少し負担が感じられました。・保育園の時代も、保育料の負担を感じました。小学校に入ってからは、

子どもだけで外で遊ぶようにはなりましたが、児童館や公園の遊具はもう遊びあきてしまったようで、

行く機会が少なくなりつつあります。子どもたちが集まる公園や施設がたくさんほしいです。 

 特に発達に関してです。保育園、幼稚園、保育所など、公立、私立、認可無認可関係なく、安曇野市内

の園に通っている子供たちは安曇野の宝として市との連携等は公平な対応をお願いしたいです。我が家

の子供は不登校ですが、公立の園出身ではなく、不登校になってから市と公立の園（特に年長児）との

連携があった事を知り、同じ対応があれば、少しは違っていたのかもと思うと残念ですし、同じ学校の

クラスの中で、連携が取れていた園出身の子とそうでない子がいるのはなんだか悔しいです。・市の子育

てに関する情報は未満児の検診等でチラシや冊子をもらう事が多いと思いますが、小学校に上がるタイ

ミングでももらえるといいように思います。・発達の相談にあちこち電話しましたが、窓口がありすぎて

分からない。連携は取れてるようなので表面上問題ないのでしょうが、利用、相談する側からすると迷

います。冊子に組織図（子ども関連のみで良いと思います）を載せたら分かりやすいのでは？と思いま

した。長野県内のシングルマザー（プレも含む）を対象にしたサポート団体「はぴ☆たね」を 2018年４

月に立ち上げました。イベントのチラシを役所内数ヶ所に置かせて頂きました。ありがとうございます。 

 現在は母親が就労していないため放課後自宅に帰ってきますが、就労し、祖父母が面倒を見ることがで

きない時、児童館に行くこともできません。児童館の受け入れを少し幅広くしていただけたら・・・な

と思います。低学年のうちは、三郷地域内に祖父母がいても児童館の利用が可能になるようにしていた

だきたい。 

 小学校が家から遠く、ぎりぎりバスにも乗れず最近では不審者や車も多く走っているので、とても心配

です。ほとんどが、通学路の途中まで送り迎えを毎日しています。とても大変だと感じる時もあり、学

校の参観日の後のこんだん会にも出席できません。（子供を家までとどけるため）年に数回だけ、放課後

あずかって頂けるとありがたいです。放課児童クラブやファミリーサポート（高学年まで）などあれば・・・。 
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 子供育生会の活動がとても充実していると感じます。他地域に住んでいたこともあるので、実感してい

ます。主要道路を脇に入ると、狭い、道が多く車が危ないと思います。 

 児童館の預りが、４年生で終了してしまうので、５、６年生になると鍵っ子になってしまう。児童館ま

での距離が３ｋｍ以上あるため自由来館もできない。５、６年生になっても、放課後児童クラブに入れ

るとうれしい。祝日に児童館が受け入れをしているとありがたい。（料金が高くなってもかまわない。） 

 子供が自分でなんでもやってみる力をもっと教育に入れて欲しい。・社会人になって精神的に強くなれる

取り組みを実践して頂きたい。・一人で解決するのではなくチーム力で解決できる機会を作って頂きた

い。・失敗を何度でもさせて欲しいです。 

 安曇野市は環境に力を入れていて子育ては後回しな所があるように思います。 

 世の中全体に、両親共働きで、待機児童問題があたり前のようになっていますが、子供を預ける場所が

ないのなら、人生の数年くらい、親が育てればいいのにと思います。私は子供の頃、いわゆる「鍵っ子」

でしたが、その時のさみしさは今でも心に残り、母親もその時一人にしていた事を今でも悔やんでいま

す。私も母親になって３人の娘を授かりましたが、下の娘が小学生にあがるまでは働かずに専業主婦で

した。子供の心をもっと考えた行政のすすめ方も大事ではないかなと思います。他市町村に習えではな

く、独自の考え方をもってすすめてほしいと思います。 

 低学年の時児童館を利用していましたが、入所希望だったにも関わらず役場の女性から、“姉妹で留守番

できますよね”と言われた事があります。２人ともまだ低学年で共働きだったのに、市は協力的ではな

く、大変不満でした。受入人数も少なすぎるし、もっと役場をきれいにするより、子供たちを預けられ

る施設を早急につくるべきだと思います。 

 松本市内にいる時は「おもちゃ図書館」という活動のボランティアをしていました。おもちゃの貸し出

しをするのですが、安曇野市にもあれば良いなぁと思います。母親、子どもの交流もできますし買おう

か送っているおもちゃを使ってみることもできて小さな子どもを育てている間はとても助かります。今

もわざわざ松本まで通う程です。でも少し遠いので、近くにあればなと思います。 

 子供が多ければ多いほどお金がかかります。放課後児童クラブも２人目や３人目以降は無料にしてほし

いです。可能な限り働いていますが保育料も高額ですし貧乏暇なしです・・・。子供手当ても、３人目

をもう少し増やして頂けますと、大変ありがたいです。 

 野外保育出身ですが、保護者が運営に協力しないと回らない状況で、それは大変な事でしたが、そこで

知り合った父母の結束が強く、お互いに信頼し合って今に至ります。学校においても保護者が「お客様」

にならず、積極的に地域活動などにかかわっていく事が大事だと思います。Ｉターンで安曇野に移住し

ましたが、良いところに来たと大変うれしく思っております。 

 多子世帯のメリットをもっと増やしてほしい。子供１人と３人では大変さが違うので、色んな場面でも

っと待遇が優遇されてもいいと思います。 

 子供が安曇野市に生まれてよかった、と思えるようなとりくみを小さい頃からしていってほしいです。

まだ誕生して 10年足らずの安曇野市にはそういうとりくみがすくない気がします。 
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 ・児童館が担当がかわると利用しにくくなったりした。（融通が利かない。）・放課後 30 分程度は遊んで

から帰る日があってもよい。（グラウンド・体育館の開放。）・365 日 24 時間体制で預けることが可能に

なると、色々な働き方をしている保護者が助かると思います。・ＪＲ等の駅舎近くに預り施設があるとう

れしい。（明科駅前の国道拡張にともない、ファミサポの出張機関が欲しい。）・公園などの近くには不審

者対策のため監視カメラを設置して欲しい。 

 保育料が他の自治体に比べ高額である。学童保育が４年生までと限定されている、定員が少なく、入所

が困難である事は、働く母親の中では負担であるという話になる。我が家も、来年度より、長期休暇中、

就業時間や、子供の日中の過ごし方を考えなければいけない状況にある。 

 設問と違いますが日頃感じている事があります。安曇野市がかなりの補助金を出した豊科日赤ですが 24

～小児科のサービスもなく、結局夜間に子供が具合が悪くなるときちんと小児科医が対応して下さる松

本の夜間医療を利用します。せっかく市内に日赤があるので、多少高くてもいいので市内で診てもらい

たい。 

 乳児健診を行う保健センターから保育園、幼稚園、小学校、中学校への継続した支援がなさすぎる。必

要な情報が進学する度に、申し送りされない。小学校の学年間でも口頭の申し送りのみで継続支援がな

い。なぜ、情報共有がされないのか？？口頭ではなく支援票を作成しその時々の様子を記載し、解決に

向けて、やったことその評価もふくめ、カルテのように送られるべきと思う。 

 第一子が保育園で同学年（同じクラス？）だった父親たち５人で飲みに行き、６年経った今も年２回程

度飲み会を開いています。学校行事でその父親に会うとおもしろかったり、そこそこいいことはありま

す。 

 出産のため、仕事を辞めましたが、働いていた小学校１年～10 か月程、児童クラブに行かせていただい

てました。とても助かりましたし、今でも子供は「また通いたいなー。」と言うことがあります。今は“利

用する必要はない”ですが、“利用してもいいよー誰でも”というスタンスであれば通わせたいなぁとも

考えます。家にいるのも好きですし、児童クラブで友達と遊ぶのも好きです。どんな環境にも順応でき

る子になってほしいです。 

 子育ての環境、特に持病を持った子供、親への支援、環境が遅れていると感じます。子供には、できる

事、してあげる事はさせてあげたいのですが、松本市に比べて、環境や教室が整っていないと感じます。 

 子供が小さい時には、ファミリーサポートに大変お世話になりました。夫婦共に県外出身で主人も大変

忙しいので、兄弟の参観や役員の会議などで下の子を見てもらえて、とても助かりました。図書館も充

実していて、自然も多く、便利さもあり、最高の子育て環境だと思います。 

 今の保護者は何かと忙しいし、昔からのＰＴＡ活動（地域も含む）など保護者の負担になるものを無く

して、もっとスマートな社会になって欲しいと常々思っています。やりたい人だけやる、やりたくない

人はお金を払ってやらない、とか。都会のようなさっぱりしたつき合いがいいです。市、学校ができる

ことは税金や保護者からのお金でやって欲しい。保護者は学校に指示されたことだけやると、皆、楽に

なるのでは・・・。 
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 自営のため我が子は、自宅に帰ってこられますが、周りの方の意見をきくと、共働きが多い中、児童館

の人数定員もわかりますが、高学年になり自宅にいる子も多くなっていく中、トラブルなどあったり、

とかもし事件がおこってしまう事を想定すると何か、いい案は考えられますか？子供の遊び場（外）を、

もっと、つくって頂きたいです。 

 市民側からアプローチしないと行政のサービスにたどりつけないので、保健センター等からもっと情報

提供してほしいです。 

 児童館等、建物を作って子供を入れておけば安心という考え方に疑問。広く安全な公園やグランドなど

を多く作ってやった方が、健全で、そこに地域の老人が集まって話しをしているだけでも、大人の目が

あり子供も安全である。施設や家の中にいることだけが安心安全ではない。 

 児童館を１年～６年までにしてほしい。 

 近隣の市町村では児童クラブの利用が小学校６年生までとなっています。来年度以降夏休みが長くなる

とのニュースを見ましたが子供の居場所を考えると親としては正直な所、これ以上休みが長くなるのは

困るなと思ってしまいます。長期休みだけでもいいので、６年生まで児童クラブを利用できるとありが

たいです。 

 ファミサポ、保育室モモ、病児保育に関して全て利用料に負担が大きすぎると思います。 

 夜間に子供が具合が悪くなったら診てもらえるのが、安曇野市夜間急病センターですが時間にかぎりが

あり、その時間をすぎると松本の病院へつれていくか、ひと晩、子供にがまんをさせなくてはならない

所をなんとかしてほしいです。安曇野赤十字病院は、小児科医が不在との理由で断わられ、子供病院は

重症か紹介状がないとみてもらえません。 

 子育て、健康セミナー、相談会。子育て、食育についての勉強会。 

 子供を預けたり、お金がかかってしまう事はさけてしまう。ただでさえお金がかかるから。子供手当て

がもう少し上がれば良いと思います。 

 学校へのエアコン設置を進めてほしいです。 

 習い事、地域のスポーツ、学校生活にお金がだいぶかかると感じています。体操着も市販の物でいいだ

とか、ランドセルもリュックサックでいいだとか、算数セット、ピアニカ（ホースはかえる）、彫刻刀、

裁縫セット等、毎日使わない物は学校から借りる、みんなで使う等、お金をかけない買わない工夫が必

要だと思います。社会見学や旅行にもお金がかかるのに、その時に応じて買わなくてはいけない物もあ

ります。中学校生活が更に不安です。学校からレンタルできる物があったり、市販の物でもいいという

物を増やしてほしいです。 

 ３人目への保育料補助等はあるが、実際働きたくても未満児は入園しにくく制度の意味が感じられない。 

 前に住んでいた所の子育てのしやすさがよかった。児童クラブも祖母が近くに住んでいるので行けない

し・・・。 

 



52 
 

 ここ数年は特に「発達障がい」に悩む親子が多いのではないでしょうか？当事者も家族も身近に真意に

相談に乗ってくれる専門家（医師は常には相談できない）が少ない。学校（学校側は学校に来てもらい

たい。学校に行かせたい。が前提。辛い思いをしながら学校に行かせる事にギモンに思う親にとってこ

の攻防はとても辛い。担任の先生にもよりますが。親が不登校になります（泣））に行けない→学校に行

かない選択は今は多い。学校復帰は望まない。（←ストレスは減らない。彼等に合った学校・教育がなさ

れているとは思い難い現実）その時の彼等が安心して過ごせる場所が欲しい。「発達障がいあるあるラボ」

→主に安曇、松本地域の精神、福祉の専門家プロボノ集団が定期的に行っている講座。安曇野市がどん

な子どもにも安全で優しい地域になってくれる事を心より望みます。 

 放課後児童クラブの事ですが、今うちは親と同居をしています。毎日、学校から帰宅すると、家に人が

居る状態ではありますが親の仕事が遅いため、帰宅が夜８時～９時近くになり、祖父母に自分達の時間

がなく、とても大変な思いをさせてしまっています。夏休みや、冬休みなど、同居していても児童クラ

ブに入れるようになったら、とても良いと思います。小学校の夏休みは、とても長いので、例えば 20 日

休みがあったとして、その半分 10日位、クラブに入れられたら、祖父母の負担も軽くなるのでは・・・

と思います。 

 学校行事や児童クラブに行くための駐車場が少ない。・通学歩道の整備。など、お願いしたいです。 

 日曜日、祝日を児童館を利用したい（仕事上）。平日は自分で見れることが多いので。 

 松本市は６年生まで児童館がある。我が家は土・日も仕事があり、平日の帰宅も遅くなると 19°すぎる

こどもある。子どもは１人なので、留守番も心配。安曇野市でも児童クラブの学年をのばしてもらいた

い。 

 放課後児童クラブを６年生まで使用できることを強く強く希望します。・また、ファミリーサポートなど

は利便性はあるものの料金が高く、使いづらい気がします。・無料のサークル、勉強できる場が増えると

いいなと思います。また、それを周知できる場があると良いと思います。サークルでいえば踏入コミュ

ニティで行っている卓球教室、プログラミングクラブのＣｏｄｅｒＤｏｊｏ安曇野のようにお金をかけ

なくても子供が学んだり、地域の人とコミュニケーションをとることができると良いと思います。その

他の部門でも広がると良いと思います。学習でいえば、両親の共働きが多くなる一方、ゆっくり家で教

えたり、どのように教えれば良いか分からない親も多いように感じるので、英語や、算数などをボラン

ティアで教えてくれる場所があっても良いと思います。そして、それを知ることができるツールがある

と便利かと思います。（市のＨＰ掲載、学校でチラシを配布したり、など。） 

 姑と同居しているため、気苦労は多いが市の制度を利用せずに済んでいる。松本市のように同居、近居

を促す制度があってもよいと思う。昨年度、地区ＰＴＡの役員をしたが、地域の結びつきは年々弱体化

しており、“地域の子は地域で育てる”という考えよりも、“自己責任”という意見が上回ってしまった。

行政の支援サービスも必要だが、淋しいという気持ちがある。支援サービスを利用する前に地域で子育

てが出来る組織作りが必要ではないかと思う。 

 夏季・冬季休み期間中の児ク利用の際、自宅より離れた場所しか空きがないと大変。小学校近くの児ク

を利用できるといい。・公園が少ない。観光もいいが子育てにはもう少し努力してほしい。 
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 放課後児童クラブや、児童館など祖父母等の居住、就労、保護者の就労要件に関わらず「利用したい人」

が利用できる様にしてほしい。 

 直接的な支援も急務かもしれないが長期的に、地域社会がみんなで子供を育てるような環境つくりを目

指すことも大切だと思う。 

 パート勤めなので大型連休に保育園や児童クラブが休みになってしまうと収入が減って困ってしまいま

す。来年のＧＷなどはそこだけで一月分の休みを取ってしまいます。そういう時だけでもあずかりをや

ってもらえるとありがたいです。ただでさえ収入が少ないのにこれ以上少なくなると生活できません。 

 まだ３番目は再来年ですが、一号認定でも第１希望の認定こども園に入れるようにしてほしいです。周

りの子供（３人子供いるお宅）も、１号で希望に入れない人が多いので・・・。 

 子育ての支援事業等は、市で色々と工夫され、皆様のご協力のもと行って頂いていることが多いことは

とても感謝しております。ですが教育、保育環境の面ではまだまだ十分にニーズに応えられていないと

感じることもあるのが現状です。（天気に左右されない。）（不審者や交通事故等の恐怖がない。）地域の

子供たちがのびのびと遊ぶ、活動できる（①）場所。そして、地域全体でどの子にも自己肯定感（→を

育むのはもちろん主育児者ですが。）（親や親に変わる主とした育児者だけで補えない関わりをして下さ

る方）を育むサポートをして下さる方が減少していると感じている為、そのような（②）人的サポート

が充実すれば、健やかな心・体の子供たちが増え、皆がよりよく、地域や社会が、未来がよりよくなっ

ていく何事も（基本の土台が大事ですから）と思いますので、何とぞよろしくお願いします。 

 所得に関係なく一律の子育て手当支給。 

 市内には公立の小学校しかないため、特別支援学校などの教育を充実してほしい。（少人数で教師の目が

行きとどく教育。）・病児保育を利用するとき、当日の予約が取りづらいのが不便。特に月曜日は取れな

いことが多い。受け付けを土日もしてくれると助かる。・子供と大人が一緒に遊べる施設がほしい。 

 児童クラブを長期の休みのときだけ利用していますが勤務地が遠方のため、朝早く（７：00）には出な

いとまにあいません。もう少し早い時間から見て頂けるようになると有難いです。 

 小学校高学年でも放課後児童クラブが利用できるようになってほしい。下校後から夕方 18 時頃まで１

人で自宅に居ることが不安。また長期休暇中も朝から夕方まで１人で過ごしている事が不安。生活リズ

ムも崩れてしまいそう。児童クラブみたいな場所が増えてくれれば安心。 

 教育・保育環境の充実は子育て世帯の親にとってとてもありがたいが、一方で、親との関わりを求めて

不安定な子どももいるということ（そして学校生活や友人との関わりに困難を生じる例もあるというこ

と）も重大な問題であると思うので、親子がよりよい関係を築く為の道標になるような支援策を望みま

す。 

 その他・Ｐ５、フルタイムへの転換希望・・・。逆パターンで「仕事をやめて、子育てや家事に専念し

たい」人がいると思います。私はそうです。・仕事をしている家庭が増えると、共働きでない家庭の子が、

長期休業中に近所に友人がいないという環境になってしまいませんか？長期休業中のキャンプ留学など

市であるとうれしいです。 
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 私は、パート勤務の為長期休暇の時でしか児童クラブ利用していませんが上の子が５年生になると児童

クラブを利用できなくなり、それにともない下の子が３年生で児童クラブを利用しなくなると予想され

ます。高学年では留守番は出来ますが児童クラブのように規則正しい生活は出来ないと思われます。高

学年の子達は、低学年の子達をサポートする役目として児童クラブに居る形が望ましいです。建物のキ

ャパや人員とか無理があるかと思いますが、このような体制をとっていただけると親として安心です。 

 小６まで長期休みの時は学童保育に通えるようにしてほしい。 

 高学年になっても児童クラブを利用させて頂ける様にしてほしい。５年生で急に春休み家で１人という

のはとても不安だし、かわいそうです。 

 児童館、図書館など子どもが自由に出入りして楽しめる場所が、子どもが自分で徒歩や自転車で行ける

距離に全くないことがとても残念です。豊科南部に欲しいです。放課後児童クラブを単発利用できるよ

うになればありがたいと思います。 

 児童クラブの利用を４年生まででなく６年生まで使えるようにしてほしい。 

 下の子をこども園の二歳児クラスに入園させたかったが、見事待機児童問題の被害者となりました。周

りの、未満児クラスに入園した子の中には、親族の自営業をやっている人に頼んで、就労証明を書いて

もらい（実際は、申し込み時点では働いていないのに）申し込んで入園できた、と言う話をききました。

すごく不公平だと思います。結局、入園時の審査はテキトウなのかな、と不信感があります。それから

こども園（？）においての、利用料の優遇措置がおかしいと思います。一号認定において、上の子が小

３まで、２人目は半額。望んでも授からなかった場合、上の子と年が離れてしまいます。上の子が小４

になってしまったら全額なんですよね？これは不公平だと思いませんか？皆、好きで上の子と年を離し

た訳ではないと思います。また同じ様に、二号認定の場合、同時在園で２人目が半額ですよね。なかな

か２人目を授かれず年が離れると、２人同時在園なんて有り得ません。結局、女性の社会進出を応援し

てるのかしてないのか訳の分からない制度です。不公平感でいっぱいです。私の周りのお母さん達は皆

嘆いています。２人目は一律半額か、もう少し不公平さのない制度にして頂きたいです。宜しくお願い

します。 

 長期休み時の子供のあずけ先（日をえらべるようにしてほしい）を考えてほしい。パートだとふだんの

日は子供が家に帰ってくるころには帰ってこれて、大丈夫だが、長期休み時、昼間子供を一人きりにし

てしまうことになるのが、とても不安です。よろしくおねがい致します。 

 母親が忙しくしすぎ（仕事をせざるをえない状況）でゆとりがなく（時間、経済的）子育てに向き合え

なかったり、楽しめなくなっていると思う。本来、子どもと向き合うのは親なのに、忙しさのあまりそ

れから逃げ、保育園などに頼りすぎている人も多いと思うが、それでは子どもの成長に良くない！！子

育て支援の仕方が違う、子どもは親とゆったり過ごすことが大切。母親が、働かずにいられるように、

子どもと向き合えるように環境や、経済的支援をすべきだと思う。また、母親も父親も、親として何を

すべきかわかるように、セミナー？などを聞く場を持つといいと思う。 

 祖父母同居のため、今のところ必要性がありません。同居していない人にとって（同居がなくなったら）

必要になると思います。 
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 赤ちゃんのおむつがゴミとして大きな比重をしめていました（子どもが紙おむつをしていた頃の話）。紙

おむつを利用している人に月に何枚（又は年に何枚）と燃えるゴミ袋を無料で配ってほしい。・子どもタ

ウンのように、子どもが就業体験できるイベントを開催してほしい。・病児保育が小学生から有料になっ

てしまうのは納得できない。１日の利用料が１日のかせぎとほぼ同額のため、利用をためらってしまう。

病院内にあるので、あずけるのは安心だし、保育士さんも良かっただけに残念。 

 宛名の子はダウン症児なので養護学校とシュタイナー療育センター学童クラスに通っています。市で障

害児でも気軽に通えるスポーツ教室・プール・ダンス教室・書道などあれば嬉しいなぁと思います。又、

市でなくても、近隣の他の市にあるなどの情報誌などがあれば、もしくは広報安曇野にのせて頂ければ

よいなぁと思っています。 

 保育園、小学校における発達障害児のサポーター制度を充実し、みんながそれぞれのニーズに合わせた

育ちができるようになればいいと思います。 

 子育ての支援を受けているという実感が非常に乏しいと感じます。あと子供が遊べる公園や遊具が安曇

野市には少なく、残念です。もう少し増やして欲しいと思います。実際に松川村や松本市等の隣接する

市町村の公園へ行って子供達を遊ばせている現状です。近場にも欲しいと思います。（アスレチック的な

遊具等。） 

 小学校のトイレを低学年の子供でも、掃除しやすい作りに整備して欲しい。小さな床タイルは、大人で

も掃除しにくい。ニオイが夏時期とれない。先生方もご苦労しているようにみえた。古いので戸が、壊

れたと、子供から３回聞いた。発達障害のあるお子さんと、保護者を、未就学児の時期に、医療機関に

つなげるシステムを作って欲しい。入学してから、周りとうまくいかなかったり、問題行動や、いじめ

など、大きな問題になる子が、います。高学年になってからの受診は、難しく、本人も、周りも、大変、

苦労します。 

 少し給料が増えただけで児童扶養手当がうちきられてしまった。男１人で３人の子供を育てる自分にと

ってなにか支援して下さることがあれば教えていただきたい。 

 保育士や、学校教職員の人数不足を解消して、きちんとした教育を受けられるように、また保育環境も

整えてほしい。小学校も職員に余裕がないため、細かい所まで目が届かず環境に不満があります。こど

も園でも職員が足りないため例年と同じ行事が今年は行えていないという現状があり残念です。 

 病院へ行く際、他の県だと、薬代無料というところが多いので、安曇野市もそうなることを希望します。 

 穂高幼稚園の時間を通年で 15 時降園にしてほしい。（今すぐにでも！！）・小学校の低学年から順に、来

夏までにエアコンを設置してほしい。・穂高プールの存続希望。（子どもたち、夏休みはどこで遊べばい

いの？）・長期休み（夏休み、冬休み）を短くして、時間にゆとりのあるカリキュラムで教育してほしい。

今の小学生は、物事に取り組む時間が制限されている気がする。ゆっくり取り組む時間と考える時間を

与えてあげたい。夏休みがとにかく長すぎる！安曇野市独自のルールを作って、新しい取り組みとして、

夏休み短縮を希望！！ 
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 放課後児童クラブはぜひ日・祝と長期休暇中は高学年（６年生まで）利用可能にして欲しい。預ける親

族も近くにいないので。特に夏休みも今後長くなるのであれば、子どもだけで留守番も可能ではあるが、

親としては心配だし、一日中家の中でダラダラとして生活リズムが乱れてしまう。夏休みだけでも６年

生まで児童クラブが気軽に利用できることを切に願う。（ファミサポは利用料金高いので使わない。） 

 地区の公民館などを開放し、長期の休み中、子供達をみてもらいたい。定年をむかえている方など、た

だ、そこに居て頂けるだけでいいので、そうしてもらえるととてもありがたい。親の居ない家への出入

りは禁止しているので、暑いと外だけでは可愛そうです。（寒くても・・・。）児童館はイヤだとか、上

の子は６年生なので児童館に預けられないので、公民館などで卓球もできるし（台がある）、お昼を持た

せれば１日安心していられます。長期の休みがとにかく１番心配なので不安を解消したい。学校も開放

して、勉強などさせてもらうのもいいと思います。 

 豊科南小学校内にある児童クラブは以前の高家児童館よりせまく、色々の制限があり、環境があまりと

とのっていない。以前、別の土地に、児童館を作る予定ときいています。中央や高家が古くなっている

中で再度、検討してもらいたい。高学年の放課後クラブも検討して欲しい。 

 生活クラブという消費者団体に所属しています。生活クラブの取組みとして、会員同士のたすけあいの

観点からコッコロ制度というのがあります。困った時に託児ｅｔｃ助けていただき、消費材（注文する

食材ｅｔｃ）として還元があります。同じ下の子の保育園に会員の方が数人いるので、制度を利用すれ

ば、学校の行事の際ｅｔｃ、下の子の預かりを気軽にお願いでき、ありがたいです。 

 宛名の子が年長・上の子が４年生までは、保育園の延長保育・児童クラブを利用してフルタイムで働い

ていました。（母）上の子が５年生になり、児童クラブが利用できなくなったことをきっかけにパートタ

イムの仕事へ転職しました。子供が大きくなってからの教育費の負担の不安とキャリアダウンの悔しさ

はありますが、子供とゆっくり向き合う時間ができて良かったと思っています。児童クラブの利用が６

年生まであれば、転職しなくても済んだのかもしれない・・・という思いもあり複雑ですが・・・。周

りの援助、市の協力も大切だと思いますが、まずは家庭で安心して子育てができる環境が整えられれば、

と思います。（収入の確保、学費負担の軽減。）子供が大きくなったらパート→フルタイムへの復帰が可

能な会社・・・。 

 児童館以外に、小さい子供もいつでも遊べるような支援センターを作ってほしい。 

 まだ子供が小さかったころ三郷公民館でひまわりクラブに入っていました。その時の交流が、今でも続

いていて、子供の学校生活にも大いに役立っていると感じます。とてもいい活動だと思うので、これか

らも続いてほしいなと思っています。 

 両親が遠方に住んでいて日常的に助けてもらえず、また夫の帰りも遅く母親が３人（８才、３才、０才）

の子育てを平日は行っていて大変。同様の状態の友人も多いです。・生活クラブの相互扶助制度（組合員

なら無料でうけられる）が、今のところ一番役に立っています。・児童クラブのような子どもの遊び場が

近くにあったらうれしい。児童クラブは児童館の場合、送り迎えが大変で利用しにくい。 
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 今年度、児童館→小学校内に児童クラブが変更になり徒歩だと遠かったので安全面からみてとてもあり

がたかったです。ただ学校内の環境では制約も多いので、わがままですが理想を言えば、学校近く（５

分程度）に児童館の様な施設があるといいなと思います。又、祖父母が近所にいなく、共働きだと、平

日に習い事につれていくのが難しいので、児童館内で外部の先生が場をかりて、提供して下さると、す

ごく助かるなーとも思います。（都会では放課後の様々な民間サービスが、出てきてますが、なかなか、

この辺りだと、ないので・・・。）・少しずつ安曇野市でも子どもにとってありがたいサービスが増えて

きているので、ここで子育てが出来ることは、とてもうれしく思います。今後も、この様な機会を作っ

て下さり一緒に考えていければと思います。 

 豊科認定こども園の北側の門に照明をつけて欲しいです。車止めの段差が見えずスロープもある為これ

から凍る時期とてもこわいです。北側駐車場前の側溝も水量あり深いので危険です。フタしてほしいで

す。横断歩道も欲しいです。子育てしていると精神的にも時間的にも金銭的にも余裕がありません。子

供が欲しくてもあきらめる人の気持ちもよくわかります。地域で余裕のある方が手助けして頂けるよう

な仕組みにしてもらいたいです。地域の行事もＰＴＡの負担が多いように感じます。長期利用の学童保

育の長期休み以外の早朝料金は免除してほしいです。 

 ブランコとシーソーだけの公園は小さい子にとっては十分と思いますが小学生でも楽しく走りまわれる

広場や公園がもっとたくさんあれば・・・と感じることがあります。 

 子育て支援策←これとは関係なく、ご意見申し上げます。児童クラブの利用年齢に制限があるので不便。

高学年でも１人で留守番しなきゃいけない子はたくさんいます。１人でもいいと思っている子はいいが、

何かあってからでは遅い。もっと行政が子供の立場になったり、子育てしている親の立場になって色々

考えるべきだと思う。土・日・祝日休みで、定時に帰れる人ばかりではない。 

 平日などの放課後児童クラブの利用人数をふやしてほしい。人数オーバーで、入れなかったと、聞くの

で。 

 穂高に移って６年経ちますが安曇野らしい取り組みが見られ、住み易いと感じています。西小の放課後

児童クラブが、低学年、高学年が別れてしまい、収容人数が増えたことは助かりますが、西部児童館に

３年生の娘が自由来館しても１・２年生のお友だちしかいないので、３年以上になると、ちょっと物足

りないようです。近い将来、また１～４年生が同じ場所で見てもらえると良いのかなぁと思います。 

 土曜、日曜に半日でよいので預けられるものがあると良い。父親母親と共働きのため週末のやりくりが

大変。 

 学校の授業内（行事）、米づくりや校外見学など、年々、他の授業内容増加にともない、廃止となったり、

他と一緒にまとめて行うなど、学校で体験しなければ、ほぼ大人になった時も出来るかわからないと思

います。知らないままの大人は、その他の子供にも伝えることが難しいと思うので、先生や、教育にか

かわる方が大変とは思うけど、再度やってもらえたら、良いと思いました。 

 以前より支援や補助も増えたと思います。・保育園に入園できるように未満児専用の園も増えたりして良

いと思いますが、なかなか希望者全てとはいかないようなので、施設が充実してくるといいなと思いま

す。 
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 近所に休日等、友達と外で遊ぶ場所が無く、家の前の道（交通量は大してない）や、庭で遊ぶことが多

く、少し危険を感じることがある。天気の良い日は外で遊ぶことを、親としては望みたいので公園があ

ったら嬉しいです。 

 児童クラブを高学年になっても使用できるようにしてほしい。 

 放課後学校で社協の方とボランティアの方で実施して下さっている「わいわい」に喜んで参加していま

す。登校時、見守り隊の方々が一緒に歩いて下さっているので安心です。 

 水曜日の放課後ワイワイランドに娘は行きたがっています。しかし、親が就労の為、終了時間に迎えへ

行けません。ワイワイランド後に児童館へ行くことは出来ないので娘は学年で１人だけ参加できないで

います。明科は児童館が遠い為、仕方ないのかもしれませんが地域の活動で核家族の児童が参加できな

いのは、何だか残念でありません。 

 低所得家庭の支援と子供への食事にかかわる支援が必要であると考えています。貧困からくる飢え、子

供達がみんな感じることのない社会であって欲しい。 

 食物アレルギーで給食からアレルギーの原因となる食品を除去してもらうのに毎年度医療機関を受診し

て、医師からの書類を提出しなくてはいけないのは、無駄だと思う。１年間で、アレルギーの体質が変

化するわけでもないのに、受診して、無駄な医療費を使わせている。福祉医療により、個人の負担は上

限 500 円／月だが、差額は税金が費やされている。医療費削減をうたっている行政側に考慮してもらい

たい。 

 最近、ひんぱんに不審者情報がメールで来るようになりました。地域や学校、市などが協力して、特に

下校時刻の見守りなど１年を通してできたら・・・と常々思います。地域のパトロールも４月～７月で

終了なので、それ以降低学年の子たちの下校がとても心配です。 

 小学校４年生までは放課後児童クラブで手厚くみていただけているので、日頃から平時は大変助かって

います。病時に関しては、突発的かつ流動的なため両親の休みのやり繰りが非常に難しいです。自宅の

近くで柔軟に対応してくれる受入れ場所があるとありがたいです。昨今は児童が被害に遭う事件が度々

起きており、そのような状況下では、小学生の子どもに鍵を持たせて毎日一人で留守番をさせるのは防

犯上心配です。また、インターネット等の普及に伴い、大人の目の届かない所での子ども達の過ごし方

についても心配は尽きません。民間のサービス等を活用する等も含め家庭で対応策を考えてやっていく

しかないのかもしれませんが、５、６年生でも長期休みに放課後児童クラブで受け入れてくださる等、

検討していただけるとありがたいです。地域の子育て支援センターのような身近な場所で子ども達の居

場所作りに協力してくださる方などいらっしゃらないでしょうか。 

 放課後児童クラブの入所要件には不満がある。近くに祖父母がいるから児童クラブに入れないのはおか

しいと思う。近くにいても必ず子供をみてもらえるとは思わないでほしい。税金もしっかり払っている

のに、児童クラブに入れないとはどういう事なのか？それでは仕事をしたくてもできない。松本市は、

入所要件などなく、誰でも利用ができるのに・・・安曇野市は子育てしにくい所だと思う。市役所の窓

口対応も悪かった。入れないのであれば提案をしてほしい。だまったままでは何も解決しない。それな

ら松本に住めば良かった。 
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 穂高は公園が近くになく、わざわざ車で公園に行く感じだった。もう少し小さな公園でいいので安心し

て遊べる場所がほしかった。室内で遊べる場所も。 

 日頃子育て支援がいたるところで整備され、活用できることは大変ありがたく感謝しております。昔と

現在では色々な環境の変化があり子育てしずらい面も出てきていると思います。協力してくれる親族も

色々な理由で難しく公共にたよらないといけない場面もありますが、１人の親として公共に甘えてばか

りではいけないなと感じます。まず自分で道をひらき、親族や地域とのつながりを作り、困った時はお

互い様の関係を作っていかないといけないなと思います。そして公共もあまり親目線でのサービスの提

供があると子どもにとってそれがよい事なのか（ｅｘ児童クラブ行きたくないのに行きなさいと高学年

の子にしてみればもっと自由な時間がほしいのでは・・・お盆という行事も（お盆も希望があれば見て

もらえる）うすれてきてしまっているなど・・・。）もちろん、必要な方もいると思います。もう少し慎

重に考えサービスの提供があるといいのではと思います。 

 児童館が４年生までではなく、６年生までにして欲しい。５年生になったら、１人で夜まで留守番でき

るわけではないと思う。もっと就労している両親や親をサポートしてくださるような市の対応をお願い

したい。 

 母子家庭です。４年生以降も児童クラブの利用をお願いしたいです。 

 現在は、仕事がパートなため、放課後児童クラブの利用はしていないが、今後、就労時間等を考え、転

職した場合、児童クラブの利用も考える必要があると思う。児童クラブの充実を希望します。 

 放課後児童クラブの条件が厳しすぎると感じた。家に祖父母がいても身体的に大変な場合もある。１週

間利用できなくても良いが週に３回までなど利用できればありがたいと感じた。 

 保育だけでなく高等学校まで多子世帯に支援があると市の魅力になると思います。 

 長期休みの時だけ児童クラブに入れたいと思っているが入所要件に該当しないため困っている。近くに

祖父母がいないので、長期休みの時には仕事を休まなければならず、大変さを感じます。 

 ファミリーサポートは小さい頃利用していたが家の中という閉鎖的な場所での保育は心配なので今は利

用していません。利用時は全く問題はなかったです。児童館など、公の場で利用できる方が安心できる

と思います。今の児童クラブはとても利用しやすいのでもっと土、日や高学年でも利用できたらいいと

思います。 

 本年から、児童クラブ長期利用者に対して、平日、学校が早く終わる日（先生の都合で学校が休みの日）、

預かってもらえる制度になりましたが、１年生のみや対象となる日がほとんどない。せっかくなのでほ

とんどの日を対象にしていただければと思います。（実際に申し込む人数によっては次年度以降利用が少

ない日は対象外にしてもよいと思います。 

 公園の遊具を増やしてほしいです。 
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 我が家は両親ともにサービス業で、土日祝日に一緒に過ごすことができません。しかし、自営業の祖父

母や同居の曾祖母に預かってもらうことで、何とか 10 年やって来ました。夫は単身赴任していることも

あり、子育てに参加することは困難で、子どもには可愛そうだとは思いますが、友人や両親の兄弟宅で

いとこたちと夏休み等の長期休業を過ごしています。もっと、ファミリーサポートセンターが使い易い

とありがたいです。 

 穂高南小の毎週水曜のわいわいランド、公民館の方が放課後遊び等を見てくれるのを利用していますが、

子供も楽しいようでこちらも少し帰る時間が遅いと買物に行けたりして助かります。 

 松本市の特定の地域だけかもしれませんが、小６まで児童クラブへの入所が可能ときいています。安曇

野市は受け入れ人数の関係で小４まで且つ小４でも入所が認められない場合があります。昨今の児童を

狙った事件をまのあたりにしますと、小６まで預っていただける所があると、非常にありがたいです。

長期の児童クラブ利用時、お弁当の発注システムがあると毎日の負担が減って助かります。 

 穂高に小さい子から大きい子まで遊べる公園であまり遊具がない。・穂高プールがなくなれば夏小学校が

外で遊べる所が無くなってしまったりする。どうにかつづけてもらいたい。 

 教育費の無料化を進めてほしい。医療費が 500 円になったのはとてもありがたかった。インフルエンザ

のワクチンを無料にしてほしい。それか低い金額。安心して子供を預けられる場所を６年生までみてほ

しい。子供の歯の矯正の助成が出てくれたら良いなと思います。 

 子供が保育園～小学校低学年の頃は、仕事の都合で１人で留守番させざるを得なかったり、具合が悪く

ても休みが取れず、多少無理しても登校させたり“綱渡り”の状況で病時、後保育の必要性を切実に感

じた。公的サポート及び社会全体の理解が大切だと思う。公的サポートは土日祝休みが主流である為、

求職中の親がサービス業で働くことができず、サービス・販売系の人手不足に繋がっていると思う。 

 塩尻市のこどもひろばの様な、大きい遊べる施設がほしい。児童館はせまいし、他人が気になり、行く

のに気が引けて、一度も利用できなかった。朝日村の児童が利用している放課後、誰でも行くことので

きる児童館があれば、家にこもらず友達と遊ばせられるのにと思っています。 

 １人っ子のため、安曇野市の支援に満足度を感じません。保育園３人目無料や多子家庭パスポートなど

不平ばかり。・父母共実家が遠方のため子どもの預け先がありません。パートで働いているため長期休み

のみ児童クラブを利用していますが、それも仕事が終わったら真っすぐ迎えに来る事と言われているの

で休める時間がまったくなく気を休めることがありません。問 24、25、ぜひ実現してほしいです。土日

祝に出勤しなければならないこともありますので。 

 児童クラブの利用ですが、高学年になっても利用出来ると、仕事も安心して出勤できますが、家で１人

で留守番していると思うと、不安で仕事が出来ません。 

 小学校の夏休みが長くなりましたが、両親が共働きの家庭は、家に子どもだけになる時間も長くなると

思います。そのような時に児童館以外で子どもたちの居場所や、学習のサポートなどをしてくれる所が

あると良いと思います。両親が働いている、いないに関わらず行ける場所があればと思います。要望で

すが、三郷支所の北側のＴ字路に横断歩道があると子どもたちのななめ横断がなくなって安全に渡れる

ように思うので整備して欲しいです。交通量も多い箇所なので是非おねがいしたいです。 
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 安曇野市の児童クラブは４年生までとなっていますが親の仕事時間、環境等で高学年になっても見てほ

しいです・・・。 

 児童クラブの利用要件、祖父母の居住場所の件で、住所が近くても、農業で働いていて、外にいるので、

誰もいない祖父母宅へ子ども１人で居させるのはどうなのかと考えています。もう少し考えてもらえれ

ばと思います。 

 プールを続けて下さい。夏休みが暑いのに家の中にずっと居るのは心配です。ぜひ続けて下さい。料金

を上げてもかまいません。よろしくお願い致します。 

 仕事を始めたのに、児童クラブ（長期希望）に入れず待機状態。冬休み、春休みに入れなければ、仕事

を辞めなければならないこの状況！もっと人数を受け入れられる場所はないのでしょうか？仕事をした

いのに、子供を預けられないから子供が大きくなるまでは働けないのでしょうかね・・・。 

 発達障害支援の充実をはかってほしい。診断されても療育を受けたい医療機関の受入れがどこも満員で

困っている。病児保育等の施設も利用しやすい場所や、利用料の補助等があるとありがたい。多子世帯

への公的援助の拡張をしてほしい。 

 ランドセルがパンパンで物凄く重いです。座った状態でランドセルを背負うと背中からひっくり返りま

す。月よう日の行きや金よう日の帰りには、それらの勉強道具に加え、体操服セット、給食セット、図

書の本２冊・水筒を更に重くなります。宿題に使わない教科書、副教材は教室に置いて帰る「置き勉」

が出来るようになると嬉しいです。ちなみに一週間ランドセルの重量を計ってみました。平均 5.6～6.5

ｋｇはありました。 

 お勉強で躓いて居る子供にもう少し見て頂きたい気持ちです。子供に対する態度、言葉を見直してほし

い。 

 保育園の母親達で「お人形を作る会」子どものための抱き人形を作る会を月１～２回くるりん広場を利

用して取り組んでいます。その中で子育ての話や、育児のこと日々のことを共有して情報交換の場とし

たり楽しんでいます。 

 放課後児童クラブの入所要件が厳しすぎる。（祖父母が同居の場合は祖父母が 75 才以上でなければ要件

を満たさないとなっていたと思うが年齢が高すぎる。こども園は 65 才なのに１年違うだけで 10 才も上

がるのはどうなのか。） 

 ５～６年生が児童クラブの長期利用が出来ないのは本当に困っています。小学生を１日家で留守番させ

るのはとても不安です。身内も近くにいないため、早急に改善してほしいです。 

 未就園児の時はひまわりクラブ、ぱおぱおのおうち等で親同士が関係を深める場所がありましたが、小

学校に入ると仕事も始めたこともあり、親同士のコミュニティーの場が少なくなりました。児童クラブ

に入っているので子ども同士の遊びができるのはとても有難いですが、入っていない方でも親子で気軽

に交流が持てる場があったらいいなと思います。 

 休みがこれから長くなる場合の対処法。 
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 小学生の外での遊び場がない。学校の校庭を開放するなど対策が必要。現在は、スポーツの習い事をさ

せるしかなく、学校の友だちと外遊びが出来ない。公園のほとんどが未就学児対象であり、ボールでお

もいきり遊べる場所がない。健康な子供を育てる為、しっかり考えていただきたい。学校、市、共に民

間の力をもっと利用するべきである。専門分野にたずさわる民間の頭脳をとり入れるべき。 

 


